

SOLIDARIDAD OBRERA



Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional de Trabajo de España

EDITORIAL

LA C. N. T. FRENTE A LAS CONSTITUYENTES

Es hora de ir fijando nuestra posición, la que es característica de la C. N. T., consubstancial a nuestros postulados, frente a la posición esencialmente capitalística y burguesa que habrán de adoptar las futuras Cortes Constituyentes. Nuestra mirada se dirige hoy al problema de la enseñanza, de la escuela, y va a servirnos lo dicho por la Ponencia del Ier. Congreso del reciente Congreso extraordinario, con relación al programa, para entrar lisa y llanamente en el fondo de la cuestión.

"España — dice la Ponencia —, es uno de los países más atrasados de Europa. El porcentaje de analfabetos es lo suficiente para cubrirnos de sonrojo. La C. N. T., claro está, se preocupa de este problema y dedica parte de su esfuerzo a problemas de enseñanza. Pero no basta. Y aun bastando, conviene señalar que el radio de acción del organismo confederal es demasiado limitado. El corazón de España, que es el agro, carece de enseñanza. En el interior, siguiendo la ruta trazada por el poder absoluto de una monarquía decrépita que acaba de seguir siendo un rosario. Esta deformación cerebral, este anquilosamiento de todos los órganos sensitivos, ha de vencerlos el desarrollo de la enseñanza. Escuelas, muchas escuelas. Maestros, muchos maestros. Pero maestros libres de prejuicios, que posean un concepto moderno de la enseñanza. El palo ha de ser sustituido por el consejo cariñoso. Si de Historia se habla, hay que dar a conocer a la infancia a dónde llegaron los crimenes que tuvieron siempre subyugados al hombre.

De esta Escuela, que hay que exigir al Estado mientras el Estado exista, ha de salir la muerte definitiva del analfabetismo y del caciquismo, larvas estas dos que tienen hundido al pueblo en la mayor de las infamias.

Algo más. Ante el presente momento histórico, el pueblo debe exigir su acceso a las Universidades. Los centros docentes no pueden ser patrimonio de los ricos. La única riqueza es la inteligencia, y trimen de lesa humanidad es cerrar las puertas del cultivo al hombre que, naciendo en cuna humilde, posee cualidades naturales para entrar en el campo de las ciencias y de las artes, y dar, como los demás, días gloriosos a esta humanidad en la que queremos brille la luz de la verdad y la justicia.

Puede que los gobernantes digan que nuestra pobreza impide llegar a esta revolución en la enseñanza. Pero ¡oh, pueblo, puedes significar que ahí están todos los bienes del clero; que toda esa riqueza que del pueblo es, ya que al pueblo ha sido usurpada, debe urgentemente ser dedicada a la enseñanza."

Nada tenemos que oponer a lo dicho por esta Ponencia, puesto que como idea general está muy bien; pero algo hay que debemos aclarar, y aun agregaremos algunas cosas que estimamos fundamentales.

Admitamos que el Estado nos dará escuelas, muchas escuelas, y es cosa que la C. N. T. debe imponer desde la calle con el fin de que el analfabetismo no sea el mayor enemigo de la libertad. Admitamos que el Estado y sus maestros, al hablar de Historia, den a conocer a la infancia el cómo y porqué de los crimenes de los diferentes regímenes políticos que hasta nuestros días retuvieron subyugado al hombre. Lo que no hay que esperar del Estado y de sus maestros es que le digan a la infancia, ni a los adultos ni a nadie, que el Estado republicano tiene exactamente el mismo interés en retener subyugado al hombre a todos los crimenes morales, políticos, económicos y sociales.

Le dirán a la infancia que el hombre, para librarse de todas las esclavitudes, ha de cerrar los ojos a Dios para abrirlos ante el altar de la Pa-

y el resultado embrutecedor será el mismo.

He ahí una razón que, si no nos impide pedirle cuentas al Estado, nos obliga a pensar y a trabajar positivamente en y por nuestras escuelas. La verdad de ayer, de hoy y de mañana, la encontrará la infancia en la Escuela Racionalista.

La C. N. T. tiene un radio de acción limitado; pero este radio de acción es suficiente, no diremos sobrado, para irradiar, por medio de la Escuela Racionalista, la verdad histórica y la verdad de las cosas de uno a otro confín de España. Afirmamos que la C. N. T. tiene en sus manos los medios para elevar la inteligencia y el espíritu de las masas proletarias de todos los rincones del país, y sólo falta que estos medios sean puestos en juego; sólo falta que los militantes de la C. N. T. comprendan que la misión de los revolucionarios está en construir el mañana antes de destruir el presente.

Y nosotros aseguramos que el mañana ha de construirse creando escuelas, muchas escuelas, y decimos que la creación de estas escuelas y los medios para su subsistencia hay que buscarlos en las propias posibilidades yacientes en los trabajadores. Además de las cuotas sindicales, el cooperativismo es una fuente de posibilidades económicas para dedicadas a la sana enseñanza de la infancia y a la cultura de las juventudes. Sólo nos falta perder ese horror a las ideas constructivas y a las obras prácticas.

Una de las ejecutorias de la posición de la C. N. T. frente a las Cortes Constituyentes, ha de ser la petición de escuelas; porque, repitámoslo, el analfabetismo es el peor enemigo de la libertad de los pueblos. Pero no lo fiemos todo al Estado, que el Estado, aun siendo republicano y sinceramente liberal, es siempre el enemigo secular del proletariado.

Nadie más que el proletariado para el mismo proletariado. Lo demás es una mentira, más o menos relativa si se quiere, pero siempre una mentira.

"SOLIDARIDAD OBRERA" PUBLICARÁ EL PROXIMO DOMINGO DOCE PAGINAS



—¡Ah! prohibió el cerdo a sus creyentes... ¡Qué sería de nosotros si en España saltara un Alá!

LA HUELGA DE CAMPESINOS

Contrariamente a lo manifestado días atrás por el gobernador, no solamente no se ha solucionado esta huelga, sino que tiende a agravarse cada día más, por la intransigencia de los patronos y la complacencia de las autoridades, que se traduce en detenciones de trabajadores, y que ayer fueron en número de veinticinco. Ya la semana pasada se procedió a la detención de una veintena de compañeros, que no había por qué, puesto que fueron después libertados por el Juzgado.

No es este el procedimiento más apropiado, y mucho menos cuando en la reunión de anteaer fueron los patronos, en presencia del gobernador, los que demostraron que eran inútiles los buenos propósitos de los representantes de los huelguistas.

Contando con esta benevolencia, es sin duda por lo que los patronos se resisten y buscan el concurso de obreros forasteros, que ignorando el conflicto se prestan a trabajar. Pero es

Nueva agravación del conflicto.—Hoy han sido detenidos veinticinco huelguistas. —¿Hacia el paro general de campesinos de la provincia?

tarde; en toda la provincia se conoce ya y no ha de haber un solo esquirol.

En el llano de Barcelona, en San Martín, en San Andrés, en Santa Coloma y Badalona, se hallan en paro algunos miles de compañeros, y no han de pasar seguramente muchos días sin que a ellos se sumen los compañeros de la provincia, que no están dispuestos a tolerar ser atropellados a sus compañeros.

En principio, se ha convenido ya declarar la huelga de campesinos de toda la provincia.

Con seguridad que sin la interven-

ción del gobernador no hubieran los patronos incumplido su palabra de aceptar las bases de transigencia que ya antes aceptaban, y el Sindicato de campesinos tendría la huelga resuelta. Pero habiendo intervenido, no se podía después de la entrevista última proceder como se ha procedido, ya que viene claramente de quién procedía la informalidad y las ganas de no dar solución al conflicto.

¿Por qué no se resuelve? Ya no es de moda hablar de elementos extraños; pero quizá nosotros habremos de hablar de maniobras de somatenistas que inducen a los patronos a no ceder. ¿Por qué?

Sabemos que a última hora nuevamente han sido requeridos los huelguistas por el gobernador. ¿Para qué?

Estén alerta los campesinos y no permitan que se les haga víctimas de otras intenciones y maniobras por los interesados en envenerar todas las cuestiones de los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo.

LA PROPOSICION HOOVER

La proposición tiene ambiente favorable en el Congreso.— Parece que alguien discute el éxito al político yanqui.—El Japón la estima como un gran paso para la economía mundial

Washington, 24.—Se confirma que es el presidente Hoover quien ha tomado la iniciativa de la moratoria, y no otras personalidades, como se ha venido rumoreando durante estos últimos días. El presidente Hoover sugirió la idea de la moratoria en la sesión secreta que sostuvo con Stimson y Ogden Mills, el día 5 del corriente.

Mr. Mellon que había partido la víspera para Europa, recibió el encargo de realizar una encuesta personal en los varios departamentos interesados y de examinar la situación financiera y económica mundial.—Atlante.

Washington, 24.—El ministro de Estado ha manifestado a los representantes de la Prensa que no será necesaria ninguna conferencia inter-

nacional para la aplicación de la moratoria, pero que sin embargo será necesario que las potencias obren rápidamente.

Ha añadido que los Estados Unidos cuentan con el apoyo individual de las diferentes naciones y ha expresado la opinión de que una respuesta inmediata a la propuesta de Hoover aseguraría la aplicación de la proposición, mientras que una conferencia internacional haría perder su eficacia a la medida.—Atlante.

Londres, 24.—Comunican de Tokio que a pesar de que el Japón no está grandemente interesado financieramente en el problema de la reparación, el proyecto de moratoria de un año ha suscitado el más vivo interés en los medios oficiales y en el mundo de los negocios, donde se reconoce unánimemente que el gesto de Hoover es el paso más grande que se haya realizado hasta el momento para mejorar la situación comercial de Imundo.—Atlante.

Berlín, 24.—En un discurso, Herr Brüning ha rendido tributo de gratitud a la acción generosa de Mr. Hoover, el cual—ha dicho—creará la expansión que le es necesaria al Reich para su desarrollo, si es aceptada por los demás países interesados, animados del mismo espíritu magnánimo que inspira a su autor.

«Alemania—ha dicho—quiere sinceramente trabajar con todos los Gobiernos en la solución de todas las cuestiones importantes, para la estabilización definitiva de la paz en Europa».—Atlante.

Washington, 24.—Las Impresiones que se reciben de la Casa Blanca indican que Mr. Hoover continúa sondeando la opinión de los miembros del congreso, relativa a su proposición de moratoria. La comunicación hecha por Mr. Hoover a los miembros del Parlamento indica que no desea de ninguna manera presionarlos, a fin de que den una respuesta afirmativa a la cuestión, pero que si sus favorables, ayudarán considerablemente al éxito de las negociaciones que se están realizando.—Atlante.

Nueva York, 24.—Se asegura que el reciente documento de Hoover no es más que una respuesta a un mensaje que le había mandado el presidente Hindenburg.

Mr. Stimson, ministro de Estado, ha declarado, efectivamente, que después del examen de la situación financiera de Alemania, el presidente Hoover ha hecho todos los esfuerzos para reunir elementos de información precisa que se refirieran a Alemania.

Hoover pidió recientemente al mariscal Hindenburg ciertos detalles. El mariscal contestó en forma de carta, cuyo contenido no consiguió ser confidencial.—Atlante.

LA CANCION DE HOY

NOCHE DE SAN JUAN

Me atraieron las hogueras,
con su rojo fulgor,
las hogueras, como soles,
de la noche de San Juan,
y confundiendo a las gentes,
con ellas, como uno más,
me fui, también, de verbena,
me fui, también, a gozar...

Yo os diré cuanto yo he visto
en la noche de San Juan,
a la luz de las hogueras
de rosado fulgor.

Vi danzar a unas muchachas,
oí a unos mazos cantar,
escuché risas de niños
(y de los grandes quiza).

Vi perdersé a los amantes,
lejos, en la oscuridad.

Vi emborracharse a unos cuantos
y alegrarse a los demás...

Y vi una mujer escudida,
con un pequeño detrás
que iba diciendo: «tengo hambre,
dadme un pedazo de pan».

Mas la gente iba de prisa,
que siempre hay prisa en llegar
cuando se va de verbena,
cuando ya sonando están,
los acordes de una banda
que cantan así: «¡pasad!»

Todo eso vi, amigos míos,
en la noche de San Juan.

MANUEL CASTILLA

PANORAMAS

SEMANA DE PASION

Semana de pasión, dice Maury, que es ésta.

Es semana de elecciones. Semana de pasteo político. Combinación de lo de ayer con lo nuevo, para darle una fórmula original. Pero, no. Lo nuevo, lo original, permanecerá inédito esta vez.

Lerroux, el partido radical, recoge lo menos revolucionario y cuaja en un partido, que ya no puede ser radical, lo más conservador y reaccionario de la política antigua.

Y los republicanos del centro, que no son ya centro, designan al lugarteniente de Alba, al exministro Chaparrista, supremo moñidor de las elecciones del domingo.

¿Dónde queda la izquierda republicana? Poco visible aún, tiene, quizá, en sus filas demasiados espadines.

Yo no sé... El vado o la puente.

Quizás sea una razón, porque todos los dichos populares lo son en grado relativo; pero parece que no es posible repicar y estar en la procesión.

Todos, absolutamente todos los títulos son suficientes para presentarse como candidato.

Basta ser contertulio de los ministros para pedir el voto popular, frijido, como dice Heliófilo, desde el 14 de abril también basta, y basta, ser picaro nacional o hábil cacique. Toda una gama de motivos, toda una serie de trampolines se usan para saltar del ayer al mañana.

Y no hay mañana todavía. Aun no amanece y parece empeño serio en convertir nuestra noche en noche polar.

Yo no digo que sea lamentable este aspecto electoral. Es una consecuencia muy natural. Es un volcán que, en plena erupción, inunda a la nación. Una diferencia: no es lava y fuego lo que se vierte: es ceniza, algo ya sin valor, cosa pesada, señal de asqueo que pudo ser útil un día.

Los partidos no ofrecen al votante nada, se convierten en compañías, en grupos comanditarios para el monopolio del Poder.

Ninguno defiende una doctrina, ni siquiera un punto de vista particular. Ninguno tiene ideología propia.

Vase a una asamblea constituyente, y este es el truco y la habilidad. La asamblea estará formada por

residuos de los partidos políticos monárquicos, y por diputados elegidos por sorpresa.

Estas elecciones parecen, aun más que otras, una emboscada en la encrucijada de... Son elecciones de compromiso, de intriga de ministerio, de combinación caciquil.

No hay, no, en realidad, más que afán de conservar el régimen fundamental de la monarquía, aunque sin monarcas. Es cierto el temor del pueblo. Se quiere que la revolución haya tenido como acto final la expulsión del rey.

Era fundada la duda de las clases selectas del país no políticas, que pensaban que una revolución de esta clase no nos incorporaría a la corriente universal de la civilización.

No habrá, no, en la asamblea constituyente, ningún grupo que, engañado, pero de buena fe, lleve las frescas auras de la calle, de la revolución, al componer como un estallido a la vergüenza del componer de los jefecillos y pasteleros de la república.

Pero a pesar de todo... El pueblo espera sobre la marcha. Sabe que la revolución está por hacer.

Tres dictaduras le han demostrado lo que vale él y lo que puede esperar de los otros, que no son pueblo más que ahora y a la fuerza.

Tomó (respetemos lo que hizo, aunque sea fuente de amargura), el voto como arma, como hubiera podido tomar el fusil. Ha visto cambio de personas, de nombres, nada más.

Quiero citar una anécdota y no citaré nombres ni lugar.

Un mitin de propaganda para cantar las excelencias de un cambio de régimen. Un labriego interviene interpellando al orador, y compara. Compara su bastón de puño de plata y contera de plomo. El puño es la monarquía, la opresión; la revolución es el cambio de posición del bastón: la contera ocupa el puesto del puño; pero la caña, el proletariado, sigue en el centro, entre contera y puño, oprimido, esclavizado sometido. Antes, estábamos a merced del rey; hoy bajo la contera, que bien puede ser la opresión de los vividores.

Pero seamos, después de todo, optimistas. La contera de redención lanza ya sus claridades sobre el horizonte. Alumbrará un nuevo día.

LA MUJER NUESTRA RESPUESTA

Fue ayer, en la palestra que cada día se constituye frente a la Bolsa del Trabajo de la "Generalitat", cuando lo oí y hube de contener mi logrorea para no exasperarme. Un demagoguismo semifuribundo, ante los boquis-biertos oyentes que tenían la paciencia de escucharle, achacaba la actual crisis de trabajo a la participación de las mujeres en las faenas fabriles y burocráticas. Y escupía, con alborotados ademanes, frases como éstas: "La mujer, que sustituye al hombre en el taller, en la fábrica, en la oficina, en la tienda y en cuantos oficios y profesiones se ha creído práctico utilizar para mejorar los ya pingües beneficios de la burguesía, es la verdadera culpable de la miserable situación a que nos ha llevado el problema del paro forzoso. Y si las autoridades de la República no quieren conjurar el conflicto, nosotros, los que no tenemos trabajo ni medios para llevarnos a la boca un trozo de pan; nosotros, los que hemos de sufrir impotentes las imperiosas demandas de nuestros hijos, casi siempre desatendidas, somos los llamados a administrar la justicia; desandemos (desvistámos, diría yo) a las mujeres cuando salgan de su trabajo, y veréis cómo cesa la competencia que nos hacen, así que algunas de ellas se vean, en plena calle, en absoluta desnudez".

Yo, aun deplorándolo, disiento del enérgico perorante. ¿No tienes, elocvente compañero, otro procedimiento más a mano para resolver el dilema que ese que aconsejas? Pensemos que, además de las múltiples dificultades que su puesta en práctica implicaría, también nuestras hermanas tienen derecho, ya que no a vivir decentemente, por lo menos a dejarse explotar para malvivir. ¿Qué harían muchas de ellas si se las privase de ese derecho? Salen que son muchas las mujeres que en el mundo existen y, estadísticamente, creo que nos corresponden siete y pico a cada uno. Si ellas optasen por análogas soluciones, ¿qué nos venderían indodablemente. Y, con sinceridad, reconocéis que el espectáculo andista masculino sería poco atractivo.

Además, no todas ellas pueden contar con la ayuda paterna, fraterna o filial. Y esos hogares donde el hambre falta y también los bienes de fortuna brillan por su ausencia, ¿qué harían? Pensemos la solución si es que, como supongo, no la tienes pensada.

Hacéis mal, muy mal—permiéndome que os lo diga sin rebozo—actuando públicamente en esta forma. Y no porque yo crea que vuestra recomendación haya de prosperar, pues, aunque mucha es la incultura de las masas, no llegan a convertirse en salvajes, sino porque desviáis la opinión hacia cauces erróneos, restando energía al espíritu revolucionario que deberíais fomentar, dirigiéndolo hacia su genuina finalidad en vez de anatematizar a nuestras dulces y bellas compañeras. ¿No creéis que sería más positivo y más racional apuntar vuestros ataques al capitalismo, origen de la invertebrada desigualdad social imperante que, para el mayor número de los privilegiados, tiene necesidad de esclavizar incluso a la mujer?

MAXIMO LLORCA

DESDE TENERIFE

ACTO SINDICAL

El martes celebróse un gran mitin de afirmación sindical en Tenerife. Acudieron a escuchar la voz de los propagandistas de la C. N. T. unos ocho mil trabajadores.

Terminado el acto se organizó una imponente manifestación, que zalmó entusiasmada a la Confederación Nacional del Trabajo.

¿Qué tal, sujetos de "El Socialista"? La voluntad del pueblo es ésta y no la que vosotros decís representar.

Ha emperado ya. Un sector está en lucha: España.

En este país, tratase bastante menos de reemplazar la cabeza absoluta por una república más o menos liberal, que no de substituir el capitalismo por un régimen que desamase en la organización racional de la producción, del consumo y de los cambios, sobre bases nuevas que no pueden ser sino las del comunismo libertario, cuyo agente de ejecución es el sindicalismo revolucionario representado por la C. N. T.

España es, pues, el primer país que responderá a la interrogación deceptiva de William Martin.

Ella sabe apreciar y se percató sin duda alguna, del temible honor de que se halla investida.

Sabe que todos los sistemas políticos, sean éstos dictatoriales o presuntos liberales, son totalmente impotentes para resolver las dificultades actuales.

La C. N. T. ha comprendido toda la importancia de su misión; conoce la amplitud de su tarea y se prepara a realizarla con método y valentía.

No será exagerado decir que de la solución que la C. N. T. aporte a la crisis de régimen actualmente en curso en su país, depende en gran manera el porvenir de los demás proletariados.

La C. N. T. está en el deber de demostrar que el sindicalismo revolucionario, que el marxosindicalismo, sus capaces de dotar al mundo de un sistema: el comunismo libertario, susceptible de dar satisfacción a todos los deseos de libertad y de mejor estar formulados desde hace siglos por los trabajadores de las ciudades y de los campos; de terminar de una vez para siempre, con la explotación, la autoridad y la violencia.

La experiencia que efectúa actualmente la C. N. T. es decisiva, tanto para ella como para la A. I. T. D. esta prueba debe salir triunfante y concluyente. Lo conseguiremos.

A las puertas de la revolución social, la C. N. T., centinela avanzado del proletariado mundial, sabrá, estoy seguro de ello, estar a la altura de su deber.

Ella realizará el destino de la clase obrera española y preparará el día de los trabajadores de todos los países.

Con ella, guiados por ella, organizados en su seno, los trabajadores manuales e intelectuales, asociados a los técnicos, asegurarán la vida social y prepararán el advenimiento universal de un movimiento federalista-libertario y comunista que resoltará definitivamente la crisis actual.

Tal es la respuesta que el proletariado mundial da a la acongojada pregunta formulada por los señores Lambert Ribot y William Martin.

Pedro BESNARD.

ECOS DE LA CARCEL

El "borbónico" director de la Cárcel Modelo, Alfonso Rojas, víctima, quizá, de su supina ignorancia, ha incurrido en el delito de coacción electoral, al promover expediente gubernativo al oficial de la misma don José Moreno; pero como la ignorancia de las leyes no inhibe de su cumplimiento, y, por ende, de la responsabilidad dimanante del incumplimiento de las mismas, he aquí al monárquico Rojas incurrido en el párrafo segundo del artículo 68 de la ley electoral de 8 de agosto de 1907, que dice: "Cometen delito de coacción electoral los funcionarios públicos que promuevan o cursen expedientes gubernativos de denuncias, multas, atrasos de cuentas, propios, montes, pósitos o cualquier otro ramo de la administración, desde la convocatoria hasta que se haya terminado la elección".

Sepa, pues, el señor Moreno (máxime teniendo en cuenta los antecedentes de rabioso monarquismo que padece su citado director), que le cabe el derecho ciudadano de quejarse al fiscal de la Audiencia, para que se corrija este delito en la forma que previene el artículo 67 de la citada ley electoral.

A.AZNAR

UNICA CLINICA DEL Dr. FERNANDO ASUERO P.º de Gracia, 116, 1.º, 1.ª - Tel. 76778 Consultas: De 10 a 1 y de 4 a 8 OBRERA: De 4 a 7 tarde.

TAL COMO VIENE

Para la Dirección de «Los Tranvías de Barcelona»

Es proverbial y, por lo tanto, olvidado por sabido, que siempre que el público alcanza alguna garantía es a costa de perseverante lucha y, hasta, no pocas veces, empleando la violencia. Que tales con los abusos de las Empresas y a tales alidades están agarradas, que clamar contra los abusos que cometen con el público, es clamar en la inmensidad del desierto. Y el público, que es contrario a todo abuso y privilegio, se ve precisado a hacerse oír empleando medios contundentes.

La línea número 5, que partiendo del mercado de San Antonio, muere en la plaza de Tetuán, y viceversa, según rezan las indicaciones que, cual "Inris", campean en los postes por los cuales se orienta el público, son una broma de mal género que el buen humor de la Compañía le gasta el público.

Bien puede aguardar el ciudadano—ahora todos somos "ciudadanos", sólo que la dirección de "Los Tranvías de Barcelona" cree que aun continuamos siendo súbditos—el tranvía al final y fin de trayecto en la plaza de Tetuán, que en cuanto no lleve una silla o se siente en el bordillo de la acera, se cansará y se aburrirá de esperar en vano.

El día que en la Monumental hay espectáculo, ya sea corrida, bien sea "parada", mitin electoral, anti-electoral, o cualquier cosa, el 5 pasa de largo por el principio y final de trayecto, carga en la Monumental, y los ciudadanos que aguardan al pie del poste que indica final y principio de trayecto, se quedan con un palmo de narices viendo pasar el tranvía abarrotado y haciendo caso omiso el conductor—claro que obedeciendo a órdenes recibidas—del humorístico anuncio que indica final y principio de trayecto.

La broma resulta un tanto pesada para los que tenemos ocupaciones por los alrededores de la plaza de Tetuán y vivimos en San Antonio.

Bien está que los coches vayan hasta la Monumental los días en que hay espectáculo, pero que no se deje desatendido al público que en la plaza de Tetuán aguarda el tranvía, número 5, como principio de trayecto, según indica el aviso puesto al poste, que si no lo colocó allí algún guasón, lo ordenaría colocar la dirección de la Compañía "Los Tranvías de Barcelona".

Los tiempos no están para bromas, y menos para bromas de mal género, puesto que el humor en estos tiempos de paro forzoso, y, por lo tanto, de carestía, quien más, quien menos, lo tiene a tono de huracán.

Por varios habituales pasajeros del trayecto San Antonio - Plaza de Tetuán,

ROMAN CORTES

IMPORTANTE

Advertimos a todos los camaradas y Sindicatos, que a la Imprenta de SOLIDARIDAD OBRERA no debe enviarse más que aquellas convocatorias urgentes, y que, por falta de tiempo no han podido ser remitidas a la Redacción durante el día. Únicamente se admitirán las convocatorias en la Imprenta hasta las once de la noche. En cuanto a los artículos, a la Imprenta no debe enviarse ni uno sólo, pues todos los artículos que se mandan a la Imprenta van al siguiente día a la Redacción.

NUEVO FOLLETO EL SABADO SE PONDRÁ A LA VENTA ESCENAS DEL TERROR POR JOSE GARDENES EDITORIAL EL AUTOR: CALLE BERRANDIANA, 55 PRECIO: 0,25 cts. PAQUETITO: EL 25 % DE DESCUENTO

CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

CAPACIDAD GUBERNAMENTAL DE LOS SINDICATOS

Los Sindicatos constituyen el soberano pueblo dentro de nuestra organización. En este pueblo unificado en su polimorfismo, reside la conciencia de la democracia pura, de la democracia proletaria enfrente de la democracia burguesa organizada a la sombra de la autoridad y de la corrupción del Estado.

De esta forma, en grados sucesivos de organización, se mantiene el principio fundamental de "todos para uno y uno para todos" cualquiera que sea ese "uno" individuo, sección o Sindicato; cualquiera que sean esos "todos" federaciones, etc., dentro de su organización potente.

He ahí que nuestra democracia no asienta sobre una base de mayoría; sino sobre una base de necesidades máximas, que son las determinantes de esa mayoría final.

Desenvuelta la vida orgánica de los Sindicatos en este ambiente de sociabilidad y responsabilidad, es indudable que en sí mismos llevan el germen del nuevo orden de la justicia social y de la felicidad humana, que no pudieron conseguir las sociedades pretéritas o que, mejor dicho, interrumpieron con su absurda ordenación.

Ahora bien; este germen ha llegado a su madurez y precisa adquirir nuevas formas de desenvolvimiento para cumplir su misión proliferante, recreacional, revolucionaria. Los cotiledones sindicales, la organización placentera del nuevo Estado, tienen que anidar, por fuerza, en el viejo cuerpo social donde se ha concebido; y he aquí que, por esta circunstancia biosocial, la Confederación Nacional del Trabajo no puede des-

prenderse, sin perecer, de ese cuerpo popular en el que cada vez tiene que estar más arraigada para cumplir sus fines, para alcanzar el grado de perfección de todos sus componentes diferenciados, dentro de su unidad biocrática.

Si queremos destruir el viejo estado de una forma anormal, conseguiremos el aborto; pero no un nuevo ser social que sustituya al viejo.

La nueva era está concebida; los podrosos del estado de implantación trajeron estas situaciones pseudorevolucionarias—como los vómitos incoercibles de las embarazadas—respondientes a deficiencias de organización íntima o endocrina, que sería absurdo impedir por una operación "cesárea" donde el nuevo y el viejo ser o estado desaparecerían en una mortal desintegración.

Paciencia a lo viejo para aguantar el estado de fecundidad nueva; paciencia al embrión para cumplir sus etapas evolutivas, para adquirir toda la vitalidad del pasado fundido en el crisol de lo nuevo, en formas actuales en el tiempo y en el espacio adecuados.

Sobre todos los deseos de nacer a una nueva luz, y las incomodidades de un embarazo mal llevado, está la realidad de lo que debe ser en su tiempo, parto fecundo de civilización nueva, que tiene que asombrar a los que gozan en su visión.

No estorbemos la gestación, porque las leyes naturales, universales, no pueden ser dominadas por la voluntad de ningún hombre.

Augusto M. ALCRUDO

Zaragoza, junio de 1931.

Nota de la Redacción.—Sin restarle interés alguno al artículo de nuestro buen amigo Augusto M. Alcrudo, declaramos que no podemos hacerlos solidarios de algunos de los conceptos emitidos. Se nos antoja que la discrepancia está más en la forma de expresar estos conceptos que no en el fondo de los mismos; pero, por si otra cosa fuera, nos creemos en el caso de formular nuestras reservas.

Organización ferroviaria

No es más que de organización el problema que afecta al proletariado ferroviario.

Y ahora que se cuenta con el S. N. I. F., el cual ha sabido hacerse eco del programa que resume el ideal de una masa tan inicua y explotada y por lo mismo cansada de sufrir el yugo vejatorio y despotico con ribetes de dictadura de las empresas, es al MOMENTO en que el personal debe manifestarse.

Un anhelo de reivindicaciones flota en el ambiente del carril, que se cobija en todos los pechos, bien patente el espíritu de justicia, las ansias de equidad, de una equidad que venga a situar las cosas en el sitio donde siempre debieron estar.

Pues bien: cuando se tiene una bien definida y encauzada orientación, cuando las masas inician una formidable reacción para oponerla a una opresión imperante en nombre de la legalidad y de los procedimientos de seres que pueden conceptuarse como enemigos de la humanidad, entonces, caminando por los derroteros del Derecho, puede predecirse que se aproxima el mañana que ha de aportar una aurora de triunfo, de un triunfo apoteósico en el que se reconozcan todos los principios de la razón. La causa ferroviaria está ganada moralmente, y materialmente lo será si todo el proletariado ferroviario cumple con su deber, y este deber está bien claro, se condensa en una sola palabra: Organización, que es sinónimo de Fuerza y presagio de Victoria.

Pero, no obstante, hay que tener en consideración a los enemigos que acechan en la sombra para evitar la organización, hay que atacar a las injusticias sociales que vedan las posibilidades de la misma, y no se deben atacar en las tinieblas de la noche, a mansalva, sino con la claridad diáfana del día y en el amanecer de unas voluntades que al pedir a voz en grito, ofrecen la cara y dan el pecho.

Desde hace muchos años, existe una equívoca y denominada vulgarmente "Ley del brazo", que pesa so-

bre el elemento de la vía como una maldición, como un estigma infamante, que es en su nacimiento y en su desarrollo una coacción vituperable que se hace a las masas.

El Ejército de una nación está creado para cubrir a ésta de las posibles contingencias en que pudieran colocarla las posibilidades de una guerra; su creación, su sostenimiento y su único fin puede resumirse en lo anteriormente mentado, debiendo cesarse escuetamente, por tanto, la misión del Ejército a ello.

Existiendo un ministerio del Trabajo y un ministerio de la Gobernación, que por sí solos pueden resolver todo asunto de índole social, no debiera ponerse al servicio del capital y de la burguesía el ministerio de la Guerra.

¿Por qué si se consignan unos presupuestos para cubrir los gastos del Cuerpo de vigilancia y seguridad, del tercio de la guardia civil y del servicio de policía, cuya verdadera y única misión es la de guardar el orden—misión que suponemos cumplen a satisfacción—, por qué, pues, interviene el Ejército en las luchas sociales?

¿Para coartar únicamente la libertad de acción de los obreros?... ¿Para proteger al capital?... ¿O para coaccionar a los espíritus, vedando en parte las ansias de redención, dificultando el apostolado de la organización, que es un arma de combate legal, que mientras proceda siguiendo la pauta de unos principios dentro de la Ley, nadie puede ni debe obstruir, aun con la probable represión que supone el tener limitado el derecho de pensar, el tener supeditada la libertad de acción?

Por otra parte, no es tan sólo la "Ley del brazo" la que pesa sobre las irredentas masas ferroviarias, toda vez que la Dictadura de Primo favoreció a las Compañías con un obsequio, con una merced de favoritismo mercenario, y a tal objeto creó con el fin de restar fuerzas a toda organización futura, el "Decreto Ley de Oficialidad de Complemento de Ferrocarriles".

La gestación del mismo fue labo-

riosa y, constituyendo un remedo de caricatura al Ejército, fueron creados los regimientos de Ferrocarriles, con el poco recomendable propósito de desviar el curso natural de los acontecimientos.

Y en torno a esa ley vimos cómo se iban agrupando los mantenedores de la injusticia, cuando no los petulantes, los vanidosos ansiosos de ostentar una graduación inmerecida, los privilegiados del nepotismo, los protegidos, los recomendados, los que generalmente, por ser unos incapacitados para desempeñar los cargos que ostentan, necesitan adoptar poses serviles y gestos de esclavos para mantenerlos.

Sin tener en cuenta que con su lamentable actitud dañan los intereses de sus compañeros y aun los suyos mismos, incurriendo en el delito de traidores a su causa, aunque mejor pudiera decirse por la manifestación de vacuidad demostrada en sus actos, que son unos pobres irresponsables.

¡He ahí al enemigo!... Justo fuera que el señor Azaña, actual ministro de la Guerra del Gobierno provisional de la República, ministro que procede de máxima energía y sabe llegar a la úlcera sangrante de los males para cauterizarlas, tuviese en cuenta los extremos indicados y, procediendo en justicia, se ocupase seguidamente de los mismos.

Y el S. N. I. F., que con tanto cariño ha emprendido la ardua labor de organización, velando por el auge de la misma, debiera constantemente interesar del Gobierno la inmediata derogación de las infastas "Ley del brazo" y "Decreto-ley de la Oficialidad de Complemento de Ferrocarriles".

PALADIN.

23-6-31.

Para los obreros ferroviarios

Camaradas ferroviarios: Nos hemos enterado que la U. G. de T. trata de celebrar un acto de propaganda especial para los talleres de San Andrés (Norte).

El motivo de esta propaganda, dicen que está originado en pedir la readmisión de los ferroviarios despedidos en la huelga de 1917.

Ahora bien. Los ferroviarios seleccionados afectos a la Confederación Nacional del Trabajo, creen cumplir con su deber llamando la atención de los en activo a este respecto, rogándoles que no dejen sorprender su buena fe. Recuerden nuestros compañeros que cuando el Congreso ferroviario mandó una comisión para hablar con el ministro del Trabajo para que fuesen repuestos los ferroviarios despedidos, Largo Caballero les respondió que estaba de los seleccionados hasta la coronilla.

¿Qué sorpresa no se llevaron los de la Comisión!

También el gran socialista? Trifón Gómez creyó quitárselos de enfrente con vanas esperanzas, dadas en una carta en la que decía que tendríamos confianza en el Sindicato Ferroviario adicto a la U. G. T., añadiendo que nunca había visto tan cerca la readmisión de los seleccionados.

Uno pretende rehuir nuestra causa, cuando él fue uno de los que promovieron y fracasaron la huelga de 1917; y el otro, fingiendo seguirnos, nos aplaza dejándonos en segundo término, pensando, quizá, que podemos vivir de esperanzas.

Todo esto no son sino patrañas de Largo Caballero y otros como él; han transcurrido catorce años desde entonces, y éstos han colaborado con todos los Gobiernos que ha habido y nunca se han distinguido con un rasgo de caballerosidad para con los obreros.

¡No os riáis de estos hombres cuya vista solamente está fija en las próximas elecciones!

¡No acudáis a esta propaganda ficticia de la U. G. T.!

Por lo tanto, compañeros, dejad obrar vuestra experiencia y antes de dar un mal paso, sopesad bien las razones.

Nuestro paladín, nuestro defensor, el defensor de todos los trabajadores, es la Confederación Nacional del Trabajo, que es la que verdaderamente ha de conducir a buen fin nuestras aspiraciones.

UN GRUPO DE FERROVIARIOS

CONTRA SANTA RUTINA

QUE ESTEN ABIERTAS SIEMPRE LAS ESCUELAS MUNICIPALES

Se nos ha echado el calor encima. El solsticio de verano, que empieza el día 22 de junio, va seguido del cierre de las escuelas municipales, que se verificará el 30 del corriente, rindiéndose culto a la santa rutina. La reapertura se realizará el día primero de octubre, padeciendo, por decirlo así, los niños y niñas que se educan en las instituciones sostenidas con el dinero comunal, tres meses de inacción y de abandono.

Esta inacción escolar de los pequeños y este abandono trimestral, no reza con los que tienen la suerte de formar parte, aunque sea por quince o treinta días de una colonia escolar, a cuyo sostenimiento y gasto contribuye el Ayuntamiento en más de cuarenta mil duros.

De todos modos, cada año una gran masa de alumnos, una inmensa mayoría de ellos, durante tres meses, pierde todo contacto con sus profesores y se ve a la infancia condenada a los peligros de la calle, a las consecuencias de la paralización de su modelado cerebral y psíquico, quedando destruida o casi anulada la acción pedagógica de los profesores realizada en los nueve meses de cada curso.

Generalmente, los padres de los alumnos que acuden a las escuelas municipales, son proletarios que no conocen la vacación estival, porque hace falta el salario para comer y vestir, aunque sea pobremente.

Los alumnos que concurren a las escuelas privadas sólo tienen suspendidas las clases por espacio de un mes. Esto ya es más razonable; pero tampoco admitimos esta suspensión absoluta de un mes para los alumnos que no puedan, por falta de recursos en el hogar, hacer buen uso de la vacación.

Y menos hemos de aceptar que el

La reestructuración sindical

A pesar de la estructura de los sindicatos que acordó el Congreso confederal del año 1919, la organización no se ha hecho conforme a aquel acuerdo. Contribuyó a ello en gran medida las arbitrariedades del poder: clausuras, persecuciones, etc., que impidieron estudiar los ensayos de organización. Pero a fuer de sinceros, hemos de afirmar que la mayor parte de los militantes no se preocuparon de esta importante cuestión, limitándose a conseguir la unión de los trabajadores fuera como fuera.

Este error ha llevado a la confusión actual, en que obreros destacados por su actividad en las organizaciones en que militan, confunden lastimosamente la estructura acordada el año 1919 y ratificada por el Congreso extraordinario celebrado este mes, con la de los organismos profesionales.

Es preciso que esto termine de una vez. Continuar sosteniendo el mismo criterio, sería tanto como declararse incapacitado para la enorme tarea que estamos obligados a desarrollar.

En numerosas ocasiones se ha dicho lo que significa el sindicato de ramo y el sindicato de industria. El primero agrupa a los trabajadores teniendo en cuenta la materia que trabajan. El segundo, el producto que elaboran. Por tanto, son inconfundibles los términos. Quien no llega a comprender esto, que es tan simple, ¿puede, lógicamente, enfrentarse contra quienes sostienen los acuerdos de los Congresos, tan racionales, tan lógicos, tan certeros, poniendo en circulación las frases "eso es reformismo", "burocratismo", etc.?

Estimamos que no. Lo que ocurre es que el problema de la estructura sindical no preocupa a una parte de los que se llaman militantes de la Confederación, y les estorba que ésta se dé un método de trabajo que rechaza por completo la idea de rebafío para afirmar, dentro de los sindicatos, el libre juego de los organismos menores sobre que descansa la fuerza efectiva de nuestro movimiento.

No ya por las exigencias de la realidad circundante, que determinan que el proletariado tome posiciones en todos los frentes de la organización ca-

cierra de las escuelas públicas alcanza un período de tres meses. Somos partidarios del funcionamiento constante de las instituciones culturales y de educación, tanto moral como física, en el bien entendido de no prescindir de las conveniencias de un reposo prudencial que garantice la salud del cuerpo y el equilibrio espiritual.

Repetimos una vez más que los cursos de verano a base de recreo, juegos infantiles, educación física, conferencias, excursiones, lecturas y explicaciones pedagógicas dadas al aire libre, bajo la amable copa de los árboles en la montaña, en los jardines públicos, siempre en plena Naturaleza, pocas veces en el recinto escolar, alternando con asistencia al cine y al teatro para ver y oír films y obras dedicadas a la niñez, amén de las visitas a los museos, bibliotecas, fábricas, talleres y monumentos artísticos serían además de un sedante de la fatiga que produce a los alumnos el trabajo de nueve meses, un elemento poderoso de cultura y educación ciudadana.

Todo esto puede conseguirse sin aumentar los gastos del presupuesto municipal y sin que los profesores se vean privados del mes de descanso total a que tienen derecho, en lugar de los tres meses que ahora se les impone, estableciéndose los turnos de escolaridad que determine la organización del curso de verano dedicado al deleite del espíritu y a la salud del cuerpo con mayor intensidad y eficacia que en el otro curso de nueve meses, sujeto a las disciplinas de la enseñanza regular.

Basta una sola disposición de la Comisión de Cultura para que cuanto pedimos con el más levantado de los anhelos, sea una realidad inmediata.

Lorenzo PAHISA.

pitalista—exceptuando en el político, parlamentario—, imponiéndole condiciones económicas y políticas que garanticen en parte la personalidad social de los trabajadores, sino pensando en el futuro, la Confederación está obligada—y ese sentido de su responsabilidad está expresado en los acuerdos de sus Congresos—, a crear los organismos necesarios para que después de su revolución sea prácticamente imposible el resurgimiento de cualquier forma de autoridad.

Este problema capital debiera ser el centro de nuestras preocupaciones. El proletariado se verá al día siguiente de una conmoción revolucionaria frente a este dilema: Dictadura o Libertad. Si hoy no crea los organismos que puedan sustituir la organización capitalista de la producción, teniendo en cuenta el grado de desarrollo alcanzado por ésta, se verá impedido, por la falta de un órgano conocido y eficiente, a echarse en brazos de los demagogos, de la plaga autoritaria. Si, por el contrario, los sindicatos se han organizado de manera que respondan a la función específica que le está confiada para el futuro, y que estaba ya fijada en las directivas de la Primera Internacional, cualquier forma de gobierno será imposible, no podrá triunfar.

Es sobre esto que llamamos la atención de los militantes, especialmente de esa pléyade de muchachos que se han abocado a los sindicatos y que se encuentran desorientados.

Para cumplir el acuerdo sobre constitución del Sindicato de Industria, se precisa un trabajo previo: estudiar detenidamente todas las modalidades de la producción y acopiarlas teóricamente antes de decidirse a llevarlas a la realidad.

Con este trabajo previo—hecho sin precipitaciones, sin prisas desorganizadoras—, lograremos hacer la organización que necesitamos.

PAY - PAY
Recomendamos a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA que hagan sus compras de vestir en la popular casa PAY-PAY. Trajes de estambura, a 25, 45 y 55 Ptas. Trajes azul tina. 2 y Pantalones a precios baratísimos. Se hacen trajes a medida. Recórrenlos: PAY-PAY, C. San Práxedes, 116, cerca Paraiso. La casa que ha hecho la revolución en los precios de vestir.

AVISOS Y CONVOCATORIAS I. HOTELERA

Hoy, a las once de la noche, celebrará reunión general extraordinaria «La Nueva Alianza» de camareros de Barcelona, en su local, Tres Litas, 3, pral., para ultimar detalles sobre el Sindicato de la Industria Hotelera.

Se ruega la asistencia.—LA JUNTA.

Mañana, a las doce de la noche, celebrará reunión general extraordinaria la Industria Hotelera, Cafetera y anexos de Barcelona, en el Teatro Español del Paralaleo y en la que, bajo los auspicios de las ponencias pro Sindicato, se procederá a la lectura y aprobación de los estatutos del Sindicato de la Industria Hotelera y al nombramiento del Comité del mismo.—LA JUNTA.

SANIDAD

SECCION MECANICOS DENTISTAS

Con gran entusiasmo se celebró la última asamblea de Sección y comprendiendo todos los compañeros de profesión que la única forma de actuar en pro de nuestras reivindicaciones se halla en el Sindicato, no aborrazaron esfuerzo para que la Sección de mecánicos dentistas sea una de las más nutridas y entusiastas del Sindicato de Sanidad.

Para la Junta se designó a los compañeros siguientes: secretario general, Pascando Polch; secretario, José Font; tesorero, José Escutia; contador, Alfredo Llubell; vocales, Cruz Villa, Pedro Sáez, Mannel Alemany y Torre de Mesa.

Todos los que deseen inscribirse pueden hacerlo todos los días, de diez a once de la noche, en nuestro local social, Mercaders, 26. — LA JUNTA.

E. PUBLICOS

SECCION CONCIERTOS

Se avisa a todos los empleados en Concierdos, socios o no, que las oficinas de esta Sección estarán abiertas todos los lunes y viernes, de once a trece de la mañana, en el domicilio social, Riereta, 17, 3.—LA JUNTA.

ALIMENTACION

SECCION CHOCOLATES Y CAFES

Se convoca a todos los compañeros y compañeras de esta Sección que forman del Comité de fábrica, para pasar una secretaria hoy jueves, para tratar de un asunto de mucho interés.—LA JUNTA.

SECCION VINOS Y ACEITES (Regurto)

Se convoca a los repartidores de vinos y aceites, socios o no, para que pasen por nuestro local social, Còdola, 16, mañana, a las nueve de la noche, para tratar cuestiones de interés para todos.—LA JUNTA.

SECCION PANADEROS

Se convoca a los compañeros de Junta y Comisiones de barriada, para la reunión que se celebrará hoy, a las seis de la tarde, en Còdola, 16. Asimismo, convocamos a la Comisión de bases, para hoy, a la misma hora y lugar.—LA JUNTA.

LUZ Y FUERZA

SECCION IGUALADA

Se convoca a todos los compañeros de esta Sección a la reunión general que se celebrará hoy, jueves, a las seis de la tarde, en el local de la Federación, para tratar asuntos de mucho interés.—LA JUNTA.

CONSTRUCCION

SECCION MONTADORES Y CUBRIDORES DE CUBIERTAS

Se ruega a todos los Sindicatos de la Construcción de la región que impidan por todos los medios posibles que ningún obrero se especialice en la colocación de cubiertas de aralite, mica y pizarra artificial realizando este trabajo.—LA JUNTA.

CONSTRUCCION

SECCION MONTADORES Y CUBRIDORES DE CUBIERTAS

Se ruega a todos los Sindicatos de la Construcción de la región que impidan por todos los medios posibles que ningún obrero se especialice en la colocación de cubiertas de aralite, mica y pizarra artificial realizando este trabajo.—LA JUNTA.

INFORMACION SINDICAL

SECCION LADRILLEROS

Por haberse suspendido la asamblea que teníamos anunciada, convocamos de nuevo a la Sección de ladrilleros a la reunión que celebraremos mañana viernes, 26, en el local de la calle Galileo, 60 (Cine), a las nueve y media de la noche, para discutir el siguiente orden del día: primero, lectura del acta anterior; segundo, tratar sobre los salarios y la manera de dar solución a este problema; tercero, tratar de la regularización del nuevo sistema de trabajo; cuarto, deslinde de las bóvilas que pertenecen a Hospitalet; quinto, nombramiento de la Comisión técnica y del delegado que nos tiene que representar a la Junta del Ramo; sexto, asuntos generales.

Esperando la asistencia de todos, por ser muy importantes los asuntos a tratar, os saludamos. LA COMISION TECNICA.

SECCION CERAMICA

Deseando esta Sección elaborar unas bases de trabajo que respondan a las necesidades de la vida moderna (dado que en esta Sección existen unas condiciones de trabajo más propias de la Edad Media que de la época actual), ruega a todos los delegados de taller y fábricas acudir cuanto antes mejor a nuestro local social para informar a la Comisión que tiene el encargo de elaborar estas bases para que en la elaboración de las mismas se tenga en cuenta todas aquellas anomalías que hoy nos afectan. Al mismo tiempo, todos aquellos compañeros que puedan aportarnos algún dato con rogados que lo hagan al más breve tiempo posible.

La Comisión estará a disposición de los compañeros todos los días, desde las seis y media de la noche a las ocho, en nuestro local social, Mercaders, 26, pral. — LA COMISION TECNICA.

SECCION ALBANILES Y PEONES

Se convoca a los compañeros de la barriada de Pueblo Nuevo a la reunión que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Wad-Ras (La Alianza).—LA COMISION.

SECCION MOSAISTAS

Se convoca a los compañeros mosaistas y peones de Barcelona y su radio a la asamblea que se celebrará mañana, a las nueve de la noche, en el local social de la calle de Mercaders, 26, para tratar el siguiente orden del día: primero, lectura del acta anterior; segundo, habiendo dado fin a los trabajos de regularización de tasas, la Comisión nombrada al efecto dará cuenta de sus gestiones, como asimismo de lo acordado en la última entrevista con la patronal del Ramo; tercero, determinar el día que deben empezar a regir las tasas revisadas, en Barcelona y su radio.—LA JUNTA.

MADERA

AVISO IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de todos los trabajadores del Ramo de la Madera en general, y de los delegados de taller en particular, que cumplan y hagan cumplir con toda energía e interés el boicot declarado por el Ramo a la fábrica de contraplacado «Alena», cuidando mucho de no laborar materias de dicha casa y rechazando de paso todas las que tengan origen de la mencionada firma. Trabajadores: ¡Boicot a la casa «Alena»!—LA JUNTA.

SECCION EBANISTAS

Convocamos a todos los obreros de la Sección de ebanistería a la reunión general de Sección que tendrá lugar mañana viernes, 26, a las nueve y media de la noche, en el local del Ateneo Radical de la calle de Còdola, 33 y 35, para nombrar la Comisión técnica de la Sección y tratar el asunto «ALENA» y asuntos generales de orden sindical. — LA JUNTA.

METALURGIA

Se convoca a los Comisiones de Sección, Comisiones de barriada, delegados, Comités de taller y militantes, a la reunión que se celebrará esta noche, a las nueve, en nuestro local, Rambla del Centro, 30, 2.ª.—LA JUNTA.

Se ruega al compañero García pase hoy por el local social y se entreviste con el consejo para un asunto que le interesa.—LA JUNTA.

ASAMBLA GENERAL A TODOS LOS METALURGICOS

Comaradas: Se os convoca a la asamblea extraordinaria que se celebrará el domingo, 28, a las nueve y media de la mañana, en el Teatro Nuevo, para tratar: Acuerdos del Congreso de la C. N. T.; nombramiento de Comisión para estudio del salario mínimo, y asuntos generales. Espera no faltará nadie a exponer su criterio. LA JUNTA.

FUNDIDORES EN HIERRO

Se invita a los compañeros Ramón Lluís, de la casa Orominas; Salvador López, de la casa Galt; José Cabet, de la casa Hispano Sulas; Vicente Balada, de la Catalana, y Vicente Carl, de la barriada del Clot, para hoy, a las nueve de la noche, para un asunto de mucho interés. Esperamos vuestra presencia, LA JUNTA.

AVISO A TODOS

Esta Sección de Fundidores en Hierro hace un llamamiento a todos los compañeros de la profesión en Cataluña, para interesarse en una cuestión de sumo interés, que no ha de tardar en repercutir en toda España. Desearnos rápida contestación de todos indicándonos sus señas particulares, Sindicato a que pertenecen, Federación local y comarcal que exista o Sindicato de trabajadores. Sindicato Metalurgia, Secretaría Fundidores Hierro, Rambla del Centro, 30, 2.ª, 1.ª, Barcelona.—LA JUNTA.

SECCION CALDEREROS EN HIERRO Y SOLDADORES

Se convoca a todos los delegados de barriada, Comités de taller, delegados y militantes, a la reunión que se celebrará mañana, a las nueve y media de la noche, en nuestro local social, Rambla del Centro, 30, 2.ª, para tratar asuntos de suma importancia para la clase. Espera que no faltará, LA JUNTA.

COMUNICACIONES

SECCION TELEFONOS

Se pone en conocimiento de los compañeros despedidos, que pueden pasar por esta secretaría, calle de San Pablo, 83, pral., los lunes y jueves, de siete a nueve de la noche, para la reorganización del censo de parados.—LA JUNTA.

TRANSPORTE

SECCION CARGA Y DESCARGA

¡Compañeros! Se os convoca a todos, así como a los ancianos jubilados, a la reunión que se celebrará hoy, a las seis y media de la tarde, en Còdola, 16, para tratar de asuntos de trabajo, cambio de tickets de los viejos y asuntos generales. Esperamos no faltará, LA JUNTA.

SECCION AUTOBUSES

Se convoca a los compañeros de Autobuses Roca al local social, Plaza Medinaceli, 1, a las diez de la noche de hoy, por un asunto de mucho interés.

SECCION COCHEROS

En junta general celebrada el día 20 ha sido elegida nueva Directiva, formada por los compañeros siguientes: presidente, Cosme Crespo; secretario, Francisco Puerto; contador, Pedro Bodro; vocales, José Mariso, Juan García, Joaquín Pons y José Vilalich.

La nueva Directiva os saluda a todos y al mismo tiempo os ruega que tengáis presente que de siete a nueve podéis pasar por secretaría para que os pueda ir poniendo en antecedentes de los asuntos que acurda y al mismo tiempo para facilitar la cobranza de la cuota correspondiente. Calle Regomir, 2.

Salud, compañeros, y no demoréis.—LA COMISION.

Atención para repartidores y Navegantes - SURBARRAS, Lluís, 6; Salmerón, núm. 222.

VESTIDO

SECCION CAMISERIAS

Esta Sección ruega a todos los compañeros no asociados a que pasen por su domicilio social, Plaza del Teatro, 6, pral., todos los días laborables de siete a nueve, y los festivos de once a una de la mañana, para enterarse de un asunto de mucho interés.

Esperando que no faltará, os saludamos fraternalmente, LA JUNTA.

P. QUIMICOS

SECCION GOMA

Se invita a los miembros nombrados del Comité técnico de esta Sección para hoy, a las once de la noche, en Tantarantana, 8. — LA JUNTA.

SECCION AGLOMERADOS

Se convoca a la asamblea general de Sección para nombrar al Comité técnico, en nuestro local social, Tantarantana, 8, principal, hoy, a las nueve y media de la noche.

Esperamos no faltará, LA JUNTA.

F. MUNICIPALES

Se comunica a todos los afiliados que habiéndose recibido ya los reglamentos de la Sociedad, aprobados por el Gobierno civil, se procederá rápidamente a convocar una asamblea general, para proceder a la elección de Junta directiva y cargos confederales.

Como que solamente tendrán voz y voto los que sean socios en aquella fecha, encarecemos a los que todavía no se han inscrito lo verifiquen lo antes posible, en nuestro local social, Paseo del Beloj, 2, 2.ª 1.ª, de seis y media a ocho y media de la tarde, los días laborables, y de doce a una y media, los festivos.—LA COMISION.

AVISOS

Rogamos a todos los trabajadores del campo se abstengan de ir a trabajar a las barriadas de San Martín, San Andrés, Santa Coloma, y Badalona, pues continúa la lucha.—LA JUNTA.

SECCION TELEFONOS

Se ruega al compañero Juan Erullia, cerrero en obras que pertenece a la barriada de San Andrés, de los metalúrgicos, en el año 1920, que escriba al Centro Obrero de San Andrés, calle Serret, 32 (secretaría de los metalúrgicos), dando su dirección para darle conocimiento de un asunto que le interesa.—LA COMISION.

SECCION TELEFONOS

Se advierte a Vicente Gots, Antonio Andreu y José Pujol, que se les ha extraviado el carnet, que pueden pasar a recogerlo en el Ramo de Construcción.

Al compañero delegado Coll Masquer, de la carretera de Sarría, se le ruega pase por secretaría de Construcción hoy, para un asunto de interés para él.

Todos los periódicos anarquistas y sindicalistas de España y «Cultura Proletaria», de Nueva York, servirán una suscripción al Sindicato Unico de Trabajadores, Zabala, 19, bajos, Bilbao.

Camarada Ullid: Te rogamos pase por la Redacción, para hacerte una pregunta de interés.

CONFLICTOS

LA HUELGA DE LOS EMPLEADOS DE LA CASA SINGER.—La huelga es una escuela de revolucionarios, grandes cursos donde se desarrolla toda la gama de las injusticias sociales, que el huelguista llega a resumir en un solo pensamiento. El patrono puede robar a mansalva, tratar al obrero como esclavo, y, si se le subleva, tirarlo en un medio para reducirlo, hasta convertirlo en una cosa amorfa, sin virtudes morales y comprende todas las violencias que él no cree injustas, sino reparadoras.

Hemos entrado en la cuarta semana de huelga, y los altos empleados de la Compañía, torpes y malintencionados, no encuentran o no buscan una fórmula de arreglo amigable.

Ellos empiezan a comprender que es imposible que nos sometamos sin condiciones, pero, como a todos los tiranos, les ciega la soberbia, sin ver que su contumacia les puede llevar a ser arrastrados de sus tronos.

Si don Fernando Vida pudiera substraerse a los que le rodean (tal vez con miras a una suplantación) que envenenan la cuestión, orientándola hacia una actitud de intransigencia, puede ser que hace tiempo estaría todo resuelto, ya que nosotros, por nuestra parte, hemos siempre sabido distinguir entre la cuchipanda de los directores a don Fernando Vida, tumultuoso como buen meridional, pero sin las tortuosidades y torcidas intenciones que son condiciones predominantes en la mayor parte de los altos empleados Singer.

Medite el señor Vida lo que insinuamos en estas líneas, y, si orienta su actuación en un sentido de arreglo, dando de lado a los que le apartan de este camino, no dude que sería fácil llegar a la concordia; claro es que partiendo de la base del reconocimiento de nuestro derecho sindical, para nosotros más interesante que todas las mejoras que podríamos obtener.—UN HUELGUISTA.

Gran excursión

Ha sido organizada por los compañeros de Igualada, de común acuerdo con el grupo excursionista «Sol y Vida», una excursión a Igualada y alrededores.

Para los días 28 y 29 de junio, bajo el siguiente itinerario:

Primer día, Vallbona, Badort, Capelló, Igualada.

Segundo día, Santa Candia Pobla de Claramunt.

Salida por la estación de los Ferrocarriles Catalanes (plaza de España), a las seis menos cuarto. Billete hasta Balbana.

Presupuesto de siete pesetas.

Debido al carácter e importancia de la misma, que será regional, esperamos que todos los amantes de Natura y simpatizantes de la labor que realiza el grupo mencionado, se darán por invitados.—«SOL Y VIDA»

Ofrecimiento edificante

Todos los obreros adheridos a la Confederación Nacional del Trabajo que se encuentren en huelga o parador, pueden afiliarse gratuitamente en el establecimiento siguiente: Torrasa — Hospital: Montseny, 86

EL CALOR Y LOS PURGANTES. El famoso purgante AZUCAR DE FRESAS («Suero de Maduixes»). Si se toma, en verano, con agua fría, resulta delicioso. ¡PROBABLE! Nº 108, 20 cts.; Admito, 30 cts.

UNA ACLARACION

El artículo aparecido en el número de ayer titulado «Las Federaciones de Industrias» y que aparece sin firma en segunda página es del compañero Gardella.

Telegramas al Gobierno

Presidente del Consejo de Ministros.—Madrid.—Asamblea general celebrada hoy Barcelona en Sindicato Nacional de Telefonos, protesta energicamente de la coacción que hace el que se titula presidente de la Asociación de Empleados Obreros de la Red Interurbana, no reconociéndole ninguna autoridad legal para actuar en nombre de los empleados antiguos que forman parte del Montepío. Acordándose, por unanimidad, firmar todos manifiesto desautorizando su fecciosa actuación.—La Junta del Sindicato. Copias al ministro Trabajo, presidente del Consejo de Ministros, presidente Asociación Empleados y Obreros Red Interurbana, director general de la Compañía Telefónica Nacional de España.

Para los empleados de Banca y Bolsa

El desencanto sufrido por los empleados de Banca y Bolsa, adheridos a la Asociación Independiente, no se va a disminuir; irá acompañado de otros que se darán en Asociaciones análogas, que vivían en la higuera, leyendo, con candidez infantil, que sus problemas morales y económicos tendrían fácil solución con esas eternas e inútiles palahuerías de los Comités paritarios, donde todo transcurre entre ceremonias y papeleos sin hallar jamás una solución equitativa a ningún problema. A lo sumo, tales ceremonias pueden aportar unas pesetas a los contendientes, por los cargueros burocráticos con que se premia el inanismo de los inconscientes y la buena fe de los explotados. Y conste que esta forma atrevida y hasta incorrecta de enjuiciar o apreciar el papel que puedan jugar en los Comités paritarios los empleados de Banca y Bolsa, no va encaminada a zaherir o insultar a cuantos, movidos por un ansia de mejoramiento, ponen en esa labor toda su actividad, llena de buenos deseos que no dudamos, ante bien corroboramos tan bellos propósitos; pero nadie podrá negarnos el derecho a la crítica, ante aquello que los demás consideramos un error, una falta de experiencia y una flojera sin límites que la burguesía sabe aprovechar, alentando la existencia de ciertos saloncitos chinos, fumaderos de opio, donde todo se detalla lánguidamente envuelto por el humo de los cigarrillos.

De todas formas, celebramos este cambio de frente que se ha producido entre los empleados de Banca y Bolsa, y, sobre todo, ese tesón, esa decisión tan unánimemente compartida de ingresar en la C. N. T., donde, porquito a poco, se irán despejando esas neblinas y esos corazones para albergar en ellos algo más que las últimas modas masculinas; y quiere decir que, si juzgar lo que ocurriría más adelante, entre tanto que los empleados de Banca y Bolsa se nutren de ideas y tácticas más elevadas que las sostenidas hasta el presente, los demás les daremos toda nuestra experiencia.

Lo más saliente de esta separación de los empleados de Banca y Bolsa, es que una vez incorporados a los Sindicatos Unicos, verán por sus propios ojos cómo se desvanecen la leyenda tan cacareada de que la "acción directa", como táctica de la C. N. T., es una especie de pistolón del nudo. Nosotros nos adelantamos a decirles que la mejor norma de la Confederación Nacional del Trabajo es la cultura que en ella adquirirán y que les permitirá moverse por su propio pie, sin las andas y ministros de la U. G. T.

G. GROZCO

(Ex empleado del B. H. Americano)

A todos los obreros de la clase gastronómica

Al fin parece ser que las peticiones para la creación del Sindicato de la Industria Hotelera y Anexos, han llegado a la meta, puesto que la unión de la clase en un solo bloque ha sido un hecho la noche del 5 al 6 del corriente, en el Teatro Español. Los puntos del orden del día llevados por las ponencias en aquel importante acto, fueron verdaderamente de alta trascendencia; pero la importancia y trascendencia verdad, fue del conjunto de los dos mil y pico de obreros del ramo allí reunidos, que importantes y unánimemente las aprobaron.

Después de diez años de una tiranía bárbara y cruel, llena de atropellos, persecuciones, hambre y crimen, era de esperar y era lógico que tan pronto se produjera la hueste obrera gubernamental, la clase obrera gastronómica se manifestara y organizara su Sindicato; pero esta vez, los obreros de la industria hotelera y anexos, han hecho más que todo eso, han sabido dar la sensación ante los trabajadores que no son una clase amorfa y homogénea de que se les ha alzado hasta la fecha; que no están dispuestos a tolerar por más tiempo la intrusión de los elementos corruptos y extraños en su seno, acordando que para que la nueva orga-

nización sea digna y honrada, no se va a caer en la misma a los intereses que durante el terrorismo del Búnico e isibunano, Marfíes Anido primera, y la Dictadura monárquica después, colaboraron con la patronal y los asesinos de los trabajadores.

El asunto "Responsabilidades" tan viril y gallardamente presentado por una minoría en aquella asamblea, y apoyado unánimemente en la misma por la mayoría de los obreros de la clase, representa la gesta de más alto valor moral y orgánico que hasta la fecha se ha registrado en la dependencia gastronómica. Precisamente por eso, y mal les pese a más de cuatro "pancistas" de los que al oír hablar del Sindicato se agazapan en susurros en las miserables cajas tan erróneamente llamadas de "Resistencia", el asunto "Responsabilidades" será llevado a la práctica tan pronto como en la próxima asamblea general se aprueben los estatutos del Sindicato y quede nombrado su comité.

Si por el contrario, una vez el Sindicato en marcha, el comité y sus comisiones no desplegaran la energía y actividad sindical que requieren las circunstancias, no respondiendo a los acuerdos últimamente tomados en la asamblea magna, en este lamentable caso no solamente quedaríamos otra vez en el vacío orgánicamente, sino que moral e ideológicamente seguiríamos de nuevo despreciados por el resto de los trabajadores organizados y conscientes. Y como se comprenderá, a esto no estamos dispuestos a que se llegue, ni remotamente queremos pensar; pero si por desgracia ello ocurriera, sépase que no faltaría quien sabría colocarse en su puesto y en holocausto al bienestar general de la clase, sabría empujar al Sindicato hacia adelante y llevarlo por los cauces de la verdadera reivindicación para que al fin se haga justicia.

JUAN ALBERICH

Sindicato Unico de Industria del Arte Fabril y Textil de Barcelona y sus contornos

SECCION TINTOREROS

Relación nominal de las casas del ramo que han contribuido a la suscripción a favor de la imprenta SOLIDARIDAD OBRERA y del Comité Pro-Presos, con expresión de las cantidades recaudadas.

Nombres	
Ylla	616'00
Pamies	89'00
Francola	72'00
Gomar	137'75
Comas y Batllori	53'50
Volart	24'00
Pujol y Compañía	81'50
Quera	214'00
Fábregas	179'50
Serra	239'00
Solá y Compañía	54'70
Sabartes	142'00
Mercadé	149'00
Riera y Mata	171'00
Jaime Buhigas	305'00
Andreu Figueras	224'50
Viuda Font	78'00
Fabra y Coats	230'50
Domingo Más	250'50
Chaló	94'50
Guasch y Presas	87'00
Barnuseila Aguilar	584'00
Matas	38'00
Mañá	106'00
Puig	38'00
Piqué y Rovira	72'50
Herederos Puntí	192'75
Viuda Buhigas	220'00
Vidal Solsona	46'00
Vial Fité	9'00
Ricart	21'00
Clarasó	30'00
Total	4.941'00

Nota.— Han sido entregadas en total la cantidad de cinco mil seiscientos y siete pesetas con ochenta y cinco céntimos, que es lo recaudado, pero extraviada alguna falta, le daremos a la mayor brevedad.

Barcelona, 22 de junio de 1931.

Pertenecen por lo tanto a la imprenta Pro-SOLIDARIDAD OBRERA, pesetas 2.533'90
Idem id. Comité Pro-Presos 2.533'90

En conjunto el total 5.067'80

Para la familia del compañero Conrado Ruiz

Como era de esperar, va dando sus frutos nuestro alto sentido de solidaridad, pues como podéis ver, va engrandeciendo la suscripción pro familia Conrado Ruiz. Deber de todo hombre amante de la libertad es recordar a los caídos, ¡Trabajadores, camaradas todos! Contribuid según vuestros medios a remediar la situación de las desconsoladas familias.

DONATIVOS RECIBIDOS

Suma anterior, 709,95 pesetas.
De la casa Pujadas y Jochs, 14,10 pesetas; Sección Lampareros Barcelona, 27,30; por conducto del administrador del periódico SOLIDARIDAD OBRERA, 76; Obreros navales de Tortosa, 27; un compañero del Español, 5; compañero Crespo, 10; un grupo de compañeros de las obras Pallás y Sabandí, 5; Fernando González, 4; Pío Franquesa, 1,30; José Fábregas, 5; Joaquín Ibáñez, 1; Ramón Obiol, 1; Carlos Alvarez, 1; Joaquín Canal, 0,50; Pedro Pinillas, 0,50; Ramiro Uget, 0,25; Julio Veridí, 0,20; Juan Closas, 0,20; Joaquín Sans, 0,25; Pedro Sallars, 0,50; Ismael Herrero, 0,50; Vicente Pérez, 0,80; Miguel Guardia, 0,80; Sebastián Gómez, 1; Vicente, 0,50; Juan Ballestá, 0,50; Joaquín Cama, 0,50; José Rivas, 0,30; José Fernández, 0,60; José Martí, 0,30; José Martí, 0,30; Enrique Herreros, 0,25; Lorenzo Barando, 0,25; de los compañeros de Albotarrech (Lérida), Baltasar Biosca, 1; Antonio Surroca, 1; Jaime Mar, 2; Juan Cuadrat, 2; Ramón Caban, 1; José Baró, 0,50; Antonio Prim, 0,50; Miguel Piñol, 0,50; Juan Biosca Biosca, 1; Gregorio Biosca, 2; Felipe Tangiñal, 0,50; Mariano Falguera, 0,50; Aparicio Forcart, 1; Baldomero Biosca, 1; José Martí, 1; Ramón Piñol, 1, y José Falguera, 0,50.

Total recaudado hasta hoy, 945,35 pesetas.

Siguen recibiendo los donativos en el local de los Sindicatos de la C. N. T. de la barriada de Sans, Galileo, 69, todos los días de seis y media a ocho y media de la noche los días laborables, y los domingos y días festivos, de diez a doce y media de la mañana.

Por la Comisión.

R. BALDO

DESDE MALAGA

OTRO TRIUNFO PARA LA C. N. T.

El sector de Colores Minerales de Málaga, denominado con la trilogía Colville, Borblau y Cabrera, ha obtenido un alto triunfo moral en lucha con sus patronos, después de una huelga de nueve días.

Esta industria, que la componen cinco sectores, siempre demostró gran entereza en la defensa de los principios del honroso organismo confederal, y ahora, una vez más, lo han reafirmado.

Con motivo de diferencias entre dos individuos que dejaban que desear por nuestra parte, ya que entre ellos, y los señores que forman dicha Compañía existía una relación en la que los intereses fueron causa para determinar el cumplimiento de relaciones, hubimos de abstenernos de tomar parte en dicho asunto, al determinar los patronos el despido de éstos; no estamos ni estamos jamás al lado de obreros que crean compromisos con los patronos, por ser seres humillados a todas las vejaciones.

Al despido de éstos, fueron cubiertas dichas plazas con otros dos, que serán muy buenos chicos, pero al no estar sindicados, ni menos pertenecer jamás a Colores Minerales, hicimos la observación a los patronos que teníamos elementos sindicados en huelga forzosa y había que darles prioridad, con la atenuante de que habían pertenecido a dicha fábrica, y aquí surgió el conflicto que nos ha tenido en huelga, y a la que no han valido los manidos tópicos del arbitraje, al margen de nuestras normas.

Después de algunos comunicados optaron los patronos por parlamentar directamente, obteniendo esta organización el señalado triunfo de las reconocidas bases:

Primera. Reconocimiento del Sindicato Unico de dicho Ramo.

DESDE ASTURIAS

LOS ETERNOS TRAIADORES

Todos los mineros nos dimos perfecta cuenta en el pasado conflicto de que el Sindicato Minero Asturiano, adherido a la U. G. T. y al P. S., lleva en sí la verdad de un retrán que dice: "a tal palo, tal astilla", y esto, aunque muchos de nosotros ya lo sabíamos hace mucho tiempo, hay muchos compañeros que no lo saben, y conviene que en palabras concisas y hechos concretos, les demostremos de qué forma el S. M. A., que en sus primeros tiempos fué un verdadero Sindicato de clase, un Sindicato revolucionario, dió tal viraje en su marcha, que hoy sólo le queda el nombre, y unos cuantos incondicionales que para que siga su historia de traiciones a los mineros, tienen que desempeñar el infame papel de pistoleros.

En la última huelga declarada por el Sindicato Unico, enseñaron de tal forma la oreja, que ya no deja lugar a dudas: todos los mineros se dieron cuenta de que los dirigentes del S. M. A. en esta huelga explotaron de tal forma el fanatismo que tienen inculcado en una minoría de mineros, que llegaron a rebasar los límites marcados por la prudencia, para internarse en el terreno escabroso donde se jugaban el todo por el todo, no dudando; luego de colocados en esta tesitura, en tener la osadía y la mala fe de aconsejar a los que tienen fanatizados, que fuesen a romper la huelga, costase lo que costase, sin importarles nada que corriera la sangre de los obreros, sin que les importara nada la renchilla que introducían entre la familia obrera; la cizaña entre los mineros es lo que mejor resultado les da, la esgrimen con el fin de que los mineros sostengamos antagonismos pueriles, que nos impidan confraternizar, para que pueda ser un hecho en tiempo no lejano el tan deseado frente unico de los mineros desde la base para que los señores del carbón vuelten de una vez lo que en justicia nos pertenece.

Tal es la traición que hicieron a la clase trabajadora de las minas, que sus mismos asociados se quedaban atónitos ante tanto cinismo y tanta maldad empleada por estos vampiros que están como cualquier burgués, viviendo del sudor de los obreros, y cuando éstos piden alguna mejora para atender sus desmantelados hogares, no dudan esos cinicos en ponerse al lado del burgués para dividir la clase trabajadora.

No es extraño que secciones enteras se pasaran al S. U. y abandonaran una cosa podrida que lleva en sí el estigma maldito de las traiciones cometidas por sus ascendentes nacional e internacionalmente, de uno a otro confin del mundo. La luz se va abriendo paso en el cerebro de los mineros asturianos; el cerebro del minero se va despejando de los hierbajos del fanatismo; ya no cree en las arengas de los que tienen el estómago satisfecho; ya no se cree en los que toman el Sindicato como un centro burocrático y se disputan los puestos tribuados; ya se sabe que los que dejan la mina para cobrar sueldos que oscilan entre 350 a 550 pesetas, no pueden defender a los obreros, porque ellos ya están emancipados, ya no sienten los rigores del subsuelo, y en los sindicatos no deben llevar la voz cantante los que no sean obreros.

Qué razón tenía la I. Internacional cuando decía que la emancipación de los trabajadores tiene que ser obra de los trabajadores mismos. El S. M. A. está perdido para la clase trabajadora; pero no nos confiemos demasiado, porque la agonía será lenta y larga; pero su trayectoria ya la tiene trazada; al servicio de la burguesía obstacul-

Segunda. No trabajar con elemento no sindicado en la C. N. T.

Tercera. Cuando haya que aumentar plazas serán pedidas a dicho organismo.

Cuarta. Devengar los jornales por la huelga en el cincuenta por ciento.

Lo que ponemos en conocimiento de nuestro organismo confederal para su difusión en nuestra Prensa.

El secretario,

SALVADOR LOPEZ

zará todos los movimientos que por reivindicaciones inmediatas declaren los mineros asturianos, y actuará como en la pasada huelga desempeñando el bajo papel de rompedueigas, sustituyendo a los famosos sindicatos libres.

Vista la forma como se condujeron los líderes del S. M. A., que no dudaban en andar en cuadrillas numerosas, armados de escopetas y acompañados de la Guardia civil para ir por los montes y grupos mineros a la caza de los del S. U., para obstaculizar la propaganda de la huelga, y ametrallarlos de una forma que sólo lo pueden hacer los socialistas, la Guardia civil, Guardia cívica y Somatenes, porque ya todo el proletariado español tiene pruebas de lo que son capaces estos sujetos; a los obreros mineros no nos queda nada más que un dilema: agruparnos todos dentro del S. U. y que éste con nuestro impulso, de una vez se decida a pagar el sello confederal, para que cuando los mineros celebren algún acto de importancia puedan dar un ¡Viva la Confederación! sin que a nadie le cause extrañeza.

Si todos los que podemos hacer que nuestra voz sea oída laboramos con entusiasmo por el engrandecimiento del Sindicato, dentro de la C. N. T., haciendo que por toda la cuenca hullera se den una serie de mítines sindicales, para que los mineros sepan los principios de la C. N. T., y al mismo tiempo poner al descubierto las traiciones de que somos objeto por parte de los socialistas, que están parapetados en los cargos retribuidos del S. M. A., apoyados por unos cuantos que están al tanto de una vacante, y por otros pocos que juran que no son amarillos, que no fueron rompedueigas en el pasado conflicto, que no son pistoleros, etc., etc. Si llegaran a comprender a tiempo lo que son, y siguieran el ejemplo de su antecesor Iscarote, ahorraría tiempo y trabajo a los mineros conscientes, porque, aunque sabemos que valen menos que la peseta, hay que pagarlos tan caros como la libra.

¡Camaradas de las minas! ¡En el seno de la Confederación, agrupados a los cientos de miles de trabajadores que en su seno militan, recibiremos los alientos y las palpitaciones revolucionarias de esas camaradas nuestros, que llenan toda la Península, desde el Cabo de Peñas al de Palos, y desde el de Finisterre al de Creus!

Antonio R. BAYON

Secretario de la Sección del S. U. de La Felguera.
La Felguera (Asturias), 20 de junio de 1931.

Centro Instructivo Racional

Nos dirigimos a todos los camaradas que fueron socios, en particular, y a todos los simpatizantes, en general.

En la última junta del C. I. R. quedó nombrada una Comisión que se hiciera cargo de los muebles y enseres del Centro, que estuvo clausurado durante ocho años. Se hace indispensable convocar una reunión en donde se determine si nuestro Centro debe continuar o disolverse.

Por todo esto, ruego a los compañeros que forman la Comisión depositaria, que si mal no recuerdo son Aiza, Moré y Andrés, se pongan de acuerdo y convoquen a una asamblea lo antes posible.

Hasta que dicha Comisión no cumpla con lo que muchos consideramos un deber, pido a todos los camaradas que estén de acuerdo con nuestro criterio, envíen su adhesión a Clavé, 3, Restaurant, para que si dentro de la mayor brevedad dicha Comisión no nos llama a una asamblea, hacerlos nosotros contando, de antemano, con vuestra adhesión.

Contando con vuestro entusiasmo por el Centro Instructivo Racional, no dudamos de que dentro de poco pueda continuarse la labor que la reacción nos hizo abandonar, clausurando nuestro Centro y robándonos la biblioteca en cuatro polizones ladracentes.

Oa. salud,

JUAN GIMENO

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Entre los propietarios andaluces cunde la alarma. — Manifestaciones del gobernador de Sevilla. — Maura persigue a Franco y recurre al truco de la dictadura, anunciando complots para justificar alguna represión

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL EN MADRID)

—En Andalucía cunde la alarma entre los propietarios agrarios que, ante la tragedia de los campesinos, abandonan su tierra, yendo unos hacia Madrid, y otros a Portugal.

Entre los que han ido a Madrid se oye que el gobernador de Sevilla contestó a los obreros que pedían destruir las máquinas, porque aumentan el paro, ya que reiteradamente piden que no se utilicen; que presenten máquinas, y tierras serían de los obreros. No se sabe a qué obedecen estas declaraciones del gobernador.

—En las próximas elecciones se presentan veinticuatro partidos, con un total de 1.015 candidatos. Como no existe otra coalición que la de socialistas y republicanos, parece que las elecciones en la capital serán muy agitados. Los comunistas, independentes, popularistas, Acción Nacional y republicanosocialistas, presentan todos por mujeres.

—Franco, el comandante rebelde que no se conforma con que la República se llente a cambiar una franja de la bandera, es objeto de una violenta campaña por parte de la Prensa derechista. Por el hecho de arrojar sobre Sevilla unas enérgicas proclamas electorales, ha merecido las críticas del ministro de la Gobernación, que alimenta cariñosamente la campaña contra el rebelde y glorioso aviador.

—Maura hace lo mismo que Primo de Rivera y Berenguer. Forja fantásticos complots, y este es un pretexto de amenaza para la extrema derecha, que merece todos sus respetos, con la única intención de ir contra las izquierdas, a las que incluye, de manera especial, en la intención represiva. Podría Maura ahorrarse las amenazas. Sabemos todos los hombres de izquierda que somos los únicos a los que Maura es capaz de pezar.

EL SEÑOR DOMINGO.

Madrid, 24.—El ministro de Instrucción Pública recibió a los periodistas, a quienes manifestó que había quedado redactado el Estatuto por que no ha de regir la Universidad de Barcelona.

Para facilitar el trabajo del ministro, han dimitido todas las autoridades académicas, y el ministro se ha dirigido al claustro para que haga la propuesta que estime oportuna.

Añadió que al Consejo de esta noche llevará varios decretos, uno de ellos sobre la salida de España de obras artísticas e históricas. Se prohíbe la exportación de todo objeto artístico cuyo precio exceda de 50.000 pesetas. La venta de estos objetos será libre dentro de España, pero deberá ponerse en conocimiento de la autoridad el nuevo destino de cada obra vendida.

Terminó diciendo que para contribuir en lo posible a remediar el paro obrero, había conferenciado con el decano de la Facultad de Medicina, doctor Recasens, con el fin de estudiar el modo de activar las obras de la Ciudad Universitaria. Probablemente, el lunes comenzarán dentro del recinto, las nuevas obras y se intensificarán otras.—Atlante.

EL MINISTRO DE HACIENDA

Madrid, 24.—El señor Prieto, a preguntas de unos periodistas respecto a si se había señalado definitivamente el lugar donde se celebrarán las nuevas Cortes, indicó que en El Escorial se estaban realizando preparativos en un patio inmediato al paraiso, convenientemente cubierto por unas lonas corredizas.

También fué interrogado sobre el rumor de que el "Credit Lyonnais" de París y otros Bancos extranjeros se negaban a expedir cheques en pesetas. Declaró que no tenía noticia de ello y que sólo sabía de una instancia de los Bancos haciendo observaciones a las medidas de restricción acordadas por el Gobierno.

LICENCIAMIENTO DE TROPAS

Madrid, 24.—Por circular que inserta el "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", se dispone el inmediato licenciamiento de los soldados del cupo de instrucción pertenecientes al reemplazo de 1930 y agregados al mismo incorporados a los cuerpos de la Península, Baleares y Canarias, los cuales harán el viaje de regreso a sus hogares por cuenta del Estado, siendo socorridos con tantos días de haber como hayan de invertir para llegar a la población donde fijen su residencia, marchando vestidos de paisano con las prendas que trajeran al incorporarse a filas.

También serán licenciadas para fines del mes actual las clases de tropa del segundo llamamiento del reemplazo de 1929 pertenecientes a los depósitos sementales y zonas pecuarias.—Atlante.

JUICIO SOBRE GALAN

Madrid, 24.—En el "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" aparece el orden general del día 12 de junio de 1931, en Tetuán, en la que el general en jefe dispone se abra juicio contradictorio a favor del teniente de infantería Fermín Galán, que siendo capitán se sublevó en Jaca, para esclarecer si por su comportamiento en Xeruta, el 1.º de octubre de 1924, perteneciendo al Tercio, se hizo acreedor de la orden militar de San Fernando.

Se nombra juez instructor para este procedimiento al teniente coronel de Cerfola don Jesús Rodríguez Armaga.—Atlante.

MARCELINO DOMINGO ESPERA QUE LAS ELECCIONES SERAN RADICALES

Madrid, 24.—Marcelino Domingo ha manifestado a un periodista que a pesar de figurar en la candidatura de la Esquerza Republicana, sigue perteneciendo al partido republicano de Cataluña.

A continuación, establece la diferencia que hay entre este partido y la Esquerza y dice que el común denominador entre ambos es el radicalismo.

Afirma que en Cataluña hay una gran corriente de espagnolismo y cree que las Cortes tendrán una orientación radicalísima. Afirma que si esa

corriente no se afirma, España se sublevará o caerá en el marasmo como en tiempos de la monarquía.

Terminó diciendo que el Gobierno provisional ha cumplido con su deber y espera que el futuro sea todo lo radical que precisa España.—Atlante.

"LA VOZ" TEME A LOS MILITARES REBELDES

Madrid, 24.—"La Voz" censura el hecho de que en ciertas candidaturas figuren militares. Recuerda a este propósito que la revolución española fué hecha única y exclusivamente por el pueblo español y termina poniendo el ejemplo del general López Ochoa que ha retirado su nombre de una candidatura.—Atlante.

MANIFESTACIONES DEL PRESENTE

Madrid, 24.—El jefe del Gobierno recibió hoy a los periodistas.

Les dijo que había recibido la visita del ministro de la Gobernación y del director general de Seguridad.

Cambiamos algunas palabras—agregó—sobre diversas cuestiones, aunque la visita de Galarza fué más bien una coincidencia, pues no nos habíamos visto desde el viaje de Zamora. En general, hay paz electoral, y en muchos sitios se van arreglando las candidaturas.

Por medio de un amigo, he sabido que don José Ortega y Gasset no ve con agrado el hecho de que hubiera de luchar en contra mía en la provincia de Jaén. Agradezco las palabras de Ortega y Gasset y le he escrito, seguro que obtendremos juntos la representación de Jaén, aunque con distintas candidaturas.

También manifestó Alcalá Zamora que había estado preparando esta mañana varios decretos para llevarlos al Consejo de las diez de la noche.

Se le preguntó si se había confirmado la invitación hecha al comunista Ducloux para que saliera de España. Creo que sí—contestó—, pero de ello nada me ha dicho el ministro de la Gobernación.—Atlante.

MAURA, DISFRAZANDO LA AMENAZA CONTRA SUS AMIGOS DE LA DERECHA, SE PREPARA CONTRA LA IZQUIERDA

Madrid, 24.—Al hablar con los periodistas, el ministro de la Gobernación les manifestó que elementos de la extrema izquierda y de la extrema derecha intentan perturbar el orden antes de las elecciones. El Gobierno está perfectamente enterado de los planes que preparan, y tanto los partidos republicanos como el Gobierno están preparados, y puede asegurar que quien intente perturbar el orden llevará su merecido con un castigo ejemplar.

Añadió que se nota en provincias un gran entusiasmo por la propaganda electoral. El gobernador de Barcelona me ha dicho que hay completa tranquilidad y que el mitin de ayer en que habló Maciá, fué imponente. Espero que el día 27 será un día ejemplar de ciudadanía.

Tengo verdadera curiosidad por conocer el resultado de las elecciones. He realizado una revisión de candidaturas en las distintas provincias y ello no me invita a nada, pero lo más seguro es que las urnas reserven sorpresas.

El gobernador civil de Sevilla me dice que hay gran entusiasmo y me ha dado cuenta de la propaganda de los elementos ultrarrevolucionarios. Me ha comunicado que Franco ha volado lanzando numerosas proclamas y candidaturas y he dicho al gobernador que advierte que está prohibido hacer propaganda electoral desde los aviones de guerra.—Atlante.

ULTIMA HORA

Se notifica a los campesinos de San Martín y San Andrés que a partir de hoy se incorporen al trabajo, pues está solucionado el conflicto.

Queda pendiente de solución el de los campesinos de Santa Coloma y Badalona. Los campesinos afectados por este conflicto no deben desmayar. A su lado está la organización obrera para ayudarles en sus justas demandas.

PROVINCIAS

VIAJE DE PROPAGANDA

Ecija, 24.—En aeroplano han llegado los aviadores Franco, Rada y otros en viaje de propaganda arrojando proclamas y candidaturas y aterrizando después. El día 26 darán un mitin en la plaza de toros.—Atlante.

DINAMITA

Cádiz, 24.—En los talleres de la panificadora "Eureka", cuando se vaciaba un saco de carbonilla, se encontraron 46 cartuchos de dinamita.

La Policía practica gestiones para detener a los autores.—Atlante.

LOS ORGANOS DE LA MONARQUIA

Bilbao, 24.—El gobernador civil de la provincia, en vista de que "La Gaceta del Norte" no ha rectificado ni publicado su nota, ha enviado al fiscal el número en que reproduce un artículo de "El Correo Catalán".—Atlante.

LAS MANIOBRAS DEL CLERO

Bilbao, 24.—Se conocen detalles de los sucesos ocurridos en Durango. Los elementos clericales hicieron circular entre los obreros la especie de que no se permitiría entrar en la plaza donde se celebraba la fiesta. Un público numeroso se agolpó en la calle pretendiendo pasar a la plaza.

El capitán de la Guardia civil, de acuerdo con los organizadores, suspendió los festejos, pero los que aspiraban a entrar lo hicieron, cambiando numerosos palos. La fuerza pública se vio obligada a intervenir, resultando dos heridos de sable.—Atlante.

EL VANDALICO SEGURA

San Sebastián, 24.—El cardenal Segura se ha trasladado al convento de Monteaut Betharda, cerca de Lourdes, hospedándose en la comunidad de frailes que estuvieron largo tiempo en Behovia, cuando la persecución francesa.—Atlante.

VUELO Y ATERIZAJE FORZOSO

Logroño, 24.—Comunican de Cenicero que a mediodía volaba sobre dicho pueblo una escuadrilla de Getafe, en vuelo de prácticas. Por dificultades del motor, uno de los aparatos, tripulado por el capitán Morenet, se vio obligado a aterrizar. La toma de tierra, por ser en terreno inadecuado, fué violenta y el avión capotó, sprisionando debajo al piloto.

Inmediatamente acudieron en su auxilio varios vecinos de Cenicero y lo sacaron de la carlinga, llevándolo al pueblo, donde le curaron de primera intención. En una ambulancia sanitaria fué trasladado el capitán Morenet al aeródromo de Recoajo y desde allí al Hospital Militar de Logroño.—Atlante.

Los jóvenes republicanos de Valencia

VAN A VISITAR LA TUMBA DE BLASCO IBAÑEZ

Marsella, 24.—Los corredores postales españoles Faura y Morant, que salieron de Valencia para dirigirse a Mentón con objeto de colocar sobre la tumba de Blasco Ibañez la primera bandera de la República que se levó en el Ayuntamiento de Valencia, han salido esta mañana para dirigirse a Brignoles, en el Departamento del Vard.—Fabra.

LA INVASION FASCISTA

Danzing, 24.—El tribunal polaco de Dirschau ha condenado hoy a un mes de prisión a siete individuos pertenecientes al Stahlhelm (Casco de Acero), los cuales pasaron inadvertidamente la frontera polaca en uniforme el domingo último por la noche, en que se dirigían a una reunión de su organismo.

El Senado de la ciudad libre de Dantzig ha protestado enérgicamente contra la detención de estos siete individuos, pidiendo su libertad.—Atlante.

UNA INTERESANTE ENCUESTA DE "EL LIBERAL"

Madrid, 24.—"El Liberal" publica una encuesta entre los diferentes prohombres políticos sobre la trascendencia política de las próximas elecciones, las fuerzas que preponderarán en las futuras Cortes y los problemas de solución más perentoria dentro de las mismas.

Don Niceto Alcalá Zamora a la primera pregunta contesta que las próximas elecciones tendrán una trascendencia inmensa pues los hombres que salgan triunfantes en ellas tendrán que hacer nada menos que la Constitución del Estado.

Con respecto a la segunda pregunta cree que predominará el grupo socialista pero desde luego no cree que ningún grupo tenga mayoría absoluta.

A la tercera pregunta contestó que a su juicio, lo más perentorio de resolución dentro de la Asamblea constituyente, serán las responsabilidades, el problema económico y como complemento del Código fundamental los estatutos regionales.

Manuel Azaría contesta que cree que las elecciones tendrán una trascendencia enorme puesto que en las futuras Cortes se va a estructurar de nuevo a España.

Cree que en las próximas Cortes preponderarán las fuerzas de la izquierda republicana y socialista y a su juicio los problemas más importantes a resolver en las mismas serán las responsabilidades y la Ley Agraria.

Tadalecio Prieto dice que desde que tiene uso de razón no recuerda un momento de la historia de España que el que estamos viviendo. Y no hay que decir que lo más importante de esta hora son las elecciones y su consecuencia natural; la reunión de las Cortes constituyentes. Por ello atribuye gran importancia a la jornada del domingo.

Cree que la minoría socialista será la que más prepondera, no quizás por su mayor número pero sí por su homogeneidad y disciplina. Y esto es lo más importante en grupos de esta naturaleza.

Lo primero que debe hacer la Asamblea es la Constitución. Después, inmediatamente después, deben abordarse para soluciones definitivas los estatutos regionales y el problema monetario.

Marquand Alvarez manifiesta que de una importancia es de una decisiva, a las elecciones del próximo domingo ya que se trata de elegir las mentalidades que han de elaborar la ley constitutiva.

Las fuerzas que preponderarán serán los diferentes partidos republicanos sin que ninguna tenga mayoría.

El problema más importante, la Constitución. Después debe abordarse a fondo el problema agrario. Remedio punto tan importante, venga en buena hora el problema secularizador, el de la separación de la Igle-

nia y del Estado, el de la enseñanza, etc. Pero sobre los dos primeros ninguno.

Largo Caballero dice que serán importantes estas elecciones porque España puesta en pie va a darse sus leyes fundamentales en una plenitud de derechos, libertades y decoro ciudadano, como jamás se gozó en esta tierra.

Cree que las fuerzas preponderantes serán la socialista y la derecha republicana.

Lo que deben abordar en primer término las Cortes es la Constitución sobre todas las cosas.

El conde de Romanones ha manifestado que es necesario que se dé la misma impresión de sinceridad en estas elecciones que la que ellos dieron en las elecciones municipales.

A la segunda pregunta no quiere contestar porque dice que no es profeta, pero que cree que predominarán los socialistas.

La labor básica de la Asamblea constituyente es la propia Constitución, y dentro de ella, el artículo primero, que plantea el interesantísimo punto de si España ha de ser una República de tipo unitario o federal.

A seguido de esto, debe ponerse mano en el problema agrario y en el social, a mi juicio más urgente el segundo que el primero.—Atlante.

DECLARACIONES DE LARGO

Madrid, 24.—Largo Caballero recibió esta mañana a los periodistas, a los que dió cuenta de la solución de los conflictos obreros existentes, entre ellos el de los campesinos del Prat del Llobregat, Gavá y otros, en Barcelona, y el de vaqueros y peñuqueros en Valencia.

Dijo también el ministro que había recibido 107 instancias de obreros despedidos de la Compañía Telefónica Nacional, solicitando el reintegro. Las instancias se han remitido a la Telefónica, y espera recibir más peticiones en idéntico sentido.

Algunos informadores hablaron al ministro de las peticiones de los representantes agrarios, y éste contestó:

—Ayer cambié impresiones sobre este asunto con el presidente del Gobierno y estudiamos la manera de resolver la cuestión. Se ha encargado la confección de una ponencia en la que se puntualicen todos los extremos del asunto. En realidad, en muchos casos, resulta inhumana la situación de los alojados, ya que muchos obreros trabajan por menos de cinco pesetas, y en cambio los alojados que no trabajan las reciben enteras. Los propietarios prefieren que se les aumenten las contribuciones y con las cantidades recaudadas de exceso habilitar fondos para obras públicas que resolverían en parte el problema del trabajo. Esos fondos los administraría una comisión que estaría formada por propietarios y obreros en unión de representantes del Ayuntamiento.—Atlante.

DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

LA HUELGA DE ARTE TEXTIL EN LILLE

La entereza heroica del proletariado. — El intento de reanudar el trabajo, de los 125,000 huelguistas, sólo dos lo han efectuado

Lille, 24.—El intento de reanudar el trabajo en la sarga textil ha sido un verdadero fracaso, pues los obreros que han entrado en las fábricas son tan pocos, que se calcula que sobre el efectivo de 125.000 obreros, han reanudado el trabajo únicamente dos.

El aparato de fuerza para guardar el orden ha sido enorme: tres mil guardias móviles franceses y un millar de gendarmes belgas.

Como sea que el consorcio no ha transigido en nada, la situación de la huelga está igual como en el primer día. Los huelguistas, rehusando entrar al trabajo, han dado una gran muestra de solidaridad, pero también de intransigencia, ya que la solución del conflicto debe venir de la colaboración entre patronos y obreros, y no de la intransigencia de unos y otros.—Atlante.

EL CLERO DE VERACRUZ DEBE SER DESCENDENTE DE SEGUNDA

Londres, 24.—Nos comunican del estado mexicano de Veracruz que a consecuencia de la nueva ley, que impone una gran reducción entre el clero de la Iglesia católica, se han desarrollado violentos disturbios en toda la región.

En un encuentro entre la Policía y un grupo de manifestantes, han resultado 25 muertos y más de 30 heridos.

La población está muy exaltada contra la determinación de las autoridades.—Atlante.

AVIADORA HERIDA

Londres, 24.—Comunican de San Juan de Nueva Brunswick que al aterrizar la aviadora Ruth Nichols ha hecho una falsa maniobra, resultando herida.

Como es sabido, esta aviadora está realizando el raid Nueva York-París con escalas.—Atlante.

EL PROCESO VALDEMARIS

Kovno, 24.—El proceso contra Valdemaris toma proporciones importantes. Habrá 24 acusados y 290 testimonios.—Atlante.

EN BUSCA DEL «PÁJARO BLANCO»

Boston, 24.—El comandante Herbert Millan, que recientemente salió para la Península de Labrador donde ha realizado activas pesquisas para intentar hallar al avión francés «Pájaro Blanco» y sus tripulantes Nungesser y Coli primeros que intentaron la travesía del Atlántico de este a oeste, comunica que son en gran número los indígenas que le aseguran haber visto volar un avión sobre aquel territorio en la época en que los famosos aviadores franceses desaparecieron.

Los datos que así se facilitan los indígenas, coinciden exactamente con las características del «Pájaro Blanco».

El comandante Haber dice que en vista de estas declaraciones, que parecen hijas de la mejor buena fe, él y sus compañeros de expedición han decidido prolongar su estancia en Labrador en la creencia de que podrán hallar algún detalle que arroje luz sobre el vuelo de Nungesser y Coli y poder establecer con certeza si el «Pájaro Blanco» cayó al Océano o si consiguió efectuar la travesía del Atlántico.—Atlante.

LA CARTA DE HINDENBURG

Londres, 24.—La tan discutida carta de Hindenburg a Hoover ha sido objeto esta tarde de varias preguntas dirigidas en la Cámara de los Comunes al Ministerio del Exterior. El subsecretario de este departamento, Dalton, ha manifestado que el texto de la carta del mariscal Hindenburg al presidente norteamericano es confidencial, y por lo tanto es muy difícil de que llegue a hacerse pública.—Atlante.

LA CONQUISTA DEL AIRE

Londres, 24.—El record de vuelo transatlántico que establecido en 1919 el aviador inglés Sir John Alcock, ha sido batido hoy por el aviador americano Wiley Post, que ha salvado la distancia entre Harbour Grace (Terranova) y Chester, en quince horas y cuarenta y ocho minutos.

Una hora después de su llegada a Chester, emprendió el vuelo hacia Berlín, continuando la proyectada vuelta al mundo en avión.

UN CICLÓN

Río de Janeiro, 24.—Se ha producido un ciclón en São Luis de Cátoz, habiendo resultado cuatro personas muertas y 25 de heridas.

Han quedado destruidas unas treinta casas. Brigadas municipales y de bomberos, están procediendo a retirar los escombros de las casas derribadas, por si acaso hubiesen quedado víctimas debajo de los escombros.—Atlante.

DIMISION DEL GABINETE MANIU

Bucarest, 24.—Ha presentado la dimisión el Gabinete Maniu. Los periódicos de la oposición aseguran que Maniu trata de hacer una maniobra a fin de hacer manifestar la solidaridad del partido nacional con el.—Atlante.

CENSO DE LA POBLACION ITALIANA

Roma, 24.—Hoy han sido facilitados a la Prensa los resultados provinciales del censo general de la población de Italia.

Se desprende de dichos datos que Lombardía es la provincia más poblada de Italia, contando 5.624.520 habitantes. Le siguen en progresión descendente Veneto, Sicilia, Piemonte, Campania, Emilia, Toscana, Liguria, Lazio, Calabria, Abruzzo, Liguria, Marca, Venecia, Julia, Cerdeña, Umbria, Venecia-Trientina y Basilicata. La provincia que ha acrecentado más su población proporcionalmente ha sido el Lazio.—Atlante.

★

Roma, 24.—Oficialmente se declara que antes de que el señor Mussolini cablegrafiase al embajador en Washington, la respuesta a la proposición del señor Hoover, el duce ha celebrado detenidas conferencias con el ministro de Negocios Extranjeros Dino Grandi y con el ministro de Hacienda Mosconi.—Atlante.

DISCURSO DE BRUNING

Berlin, 24.—El canciller del Reich, doctor Brüning, ha pronunciado un importante discurso, que ha sido retransmitido por radio a toda Alemania, tratando acerca de la proposición del presidente Hoover para la suspensión del pago de todas las deudas de guerra durante un año.

El canciller ha puesto de manifiesto que la proposición americana se propone restablecer la confianza entre las naciones en todos los terrenos para hacer posible, entre otras cosas, llegar a una reconstrucción económica mundial.

Brüning ha tenido grandes elogios para el noble pueblo americano, que lucha con su generosa iniciativa, restablecer la cordialidad de las relaciones políticas entre todos los países y consolidar la cooperación de todas las naciones del mundo.

El canciller del Reich ha dado término a su discurso diciendo que expresa de todo corazón su formal deseo de sostener un cambio de puntos de vista y de diversas ideas con los representantes del Gobierno francés.—Atlante.

HASTA MUSSOLINI ESTA SINTIENDO

Roma, 24.—Mussolini ha enviado al embajador italiano en Washington un telegrama diciéndole que la propuesta americana abrirá una nueva era de más efectiva cooperación internacional, que será muy necesaria, en la próxima conferencia del desarme.

En el telegrama, el dictador italiano anuncia al embajador que la mandará instrucciones especiales que han de ser comunicadas al Gobierno de los Estados Unidos para la aplicación justa y práctica del plan Hoover, añadiendo que estas instrucciones estarán completamente de acuerdo con las intenciones del presidente norteamericano.—Atlante.

LOS SOVIETES QUIEREN PAZ

Berlin, 24.—Se atribuye a Litvinoff el propósito de venir a Berlín para coincidir en esta capital con los señores Mac Donal y Henderson, a fin de gestionar con la Gran Bretaña un pacto de no agresión semejante, al que el Gobierno de los soviets tiene la intención de concertar con Francia.—Atlante.

UN PROCESO CURIOSO

La condesa de Brassos se convierte en duquesa, por adulterio y reclama, además, diez millones

Varsovia, 24.—Se ha visto un curioso proceso en esta capital, entre el Tesoro del Estado y la condesa Brassos, viudamorganática del gran duque Miguel de Rusia. Algunos años antes de la guerra, el gran duque Miguel salió de San Petersburgo con la esposa de uno de sus oficiales, con la cual se casó en el extranjero.

A consecuencia de esta huida, el gran duque no pudo regresar a Rusia, sino durante la guerra, cuando el zar necesitó de la ayuda de su hermano. Entonces, con gran escándalo de la corte, la esposa del gran duque recibió el nombre de duquesa de Branco.

Después de la revolución y de la muerte violenta de su marido, que murió en las manos de los revolucionarios, la duquesa consiguió huir al extranjero, en compañía de un hijo. Se refugió en París, donde vivió modestamente de una pequeña pensión que le concedió el rey de Inglaterra. Todas las tierras del gran duque, situadas en Rusia, fueron confiscadas por los soviets. Únicamente han quedado cuatro propiedades en Polonia, cerca de Cracow.

En virtud del Tratado de Riga, han sido convertidas en propiedad del Estado polaco, por haber pertenecido a un miembro de una de las familias reinantes. La duquesa ha entablado pleito contra el Tesoro polaco, por entender que las tierras en cuestión pertenecen a su hijo. El valor de las tierras es de más de diez millones de zlotis.

El proceso hace más de tres años que dura, pero ahora ha entrado en una nueva fase, por haber mandado la duquesa a Varsovia a su mandatario, señor Birinkov, antiguo chambelán de la corte imperial, con el encargo de avanzar de una manera definitiva, el proceso.—Atlante.

MUERTE DEL PROFESOR ALESSANDRO

Milán, 24.—Esta mañana, se hallaba presidiendo los exámenes en la Facultad de Derechos de Milán, ha sufrido un ataque, falleciendo casi instantáneamente el sabio profesor y senador Alessandro, profesor de Jurisprudencia Penal en la Universidad de Bolonia.—Atlante.

LA QUEMA DE CAVE MEDICINE EN EL BRASIL

Río Janeiro, 24.—500.000 sacos de café, de calidades inferiores, fueron quemados ayer en Santos, de acuerdo con el Plan del Gobierno de dicho Estado, de destruir todos los stocks medicíneos.

La inmensa montaña de sacos fue impregnada de materias inflamables y tardó cinco horas en quedar destruida.

LA EXPLOSION DE WAREHAM SEGUN NOVA DEL ALMIRANTE GO SWYNTON, HA CAUSADO DIEZ MUERTOS Y DESTRUIDO CUATRO FABRICAS

Londres, 24.—Un comunicado del Almirantazgo dice que en la explosión de Wareham han resultado diez muertos.

La explosión se produjo en el departamento de nitroglicerina, habiendo quedado completamente destruidas cuatro de las fábricas.

El estruendo fué oído en un radio de veinte millas, siendo muchos los cristales que se rompieron.

Después de producirse la explosión se elevaron sobre el edificio enormes columnas de humo.

TRANQUILIDAD EN ROUBAIX

Roubaix, 24.—La jornada de ayer transcurrió con entera tranquilidad y sin que se produjeran nuevos incidentes.

Las fábricas abrieron sus puertas, pero el gesto de los patronos constituyó un completo fracaso, pues no se presentaron obreros al trabajo, ni siquiera las huelgas que pasan cada día la frontera.

LA REVOLUCION EN HONDURAS

Tegucigalpa, 24.—Comunican de Cataguana que las tropas rebeldes que habían huído hacia las sierras de la población después del encuentro con las tropas gubernamentales, han vuelto a atacar a las fuerzas del general Gómez, causándole numerosas bajas.

Esta reacción de los revolucionarios se cree que es debida al hecho de que muchos soldados lales se han pasado a los rebeldes alegando que no están contentos del trato que reciben de sus jefes.

Del combate en Cataguana continúa temiéndose noticia de que las bajas de las fuerzas federales son muy importantes.

TEMPORAL

Bilbao, 24.—De madrugada se desencadenó gran temporal. Los buques surtos en el puerto tuvieron que reforzar las amarras.

EL MINISTRO DE COMUNICACIONES Y FRANCO

Sevilla, 24.—Llegó el ministro de Comunicaciones.

Le recibieron las autoridades. Vino en el tren corto de Córdoba porque no pudo alcanzar el expreso. Desde la estación se dirigió a su domicilio a descansar.

A las dos y media de la tarde, en avión llegó a Barcelona el comandante Franco.

En otro aparato llegó el capitán Vallés.

Fueron recibidos en la base de Tablada por sus compañeros aviadores.

BATALLA CAMPAL ENTRE GITANOS CUATRO MUERTOS Y VARIOS HERIDOS

Vitoria, 24.—A las dos de la tarde llegan noticias del pueblo de Quirós de haber ocurrido una batalla campal entre dos tribus de gitanos. Sábese que en la refriega resultaron cuatro muertos y varios heridos graves, entre ellos una mujer.

POLONIA DUPLICA EL IMPORTE DE LOS PASAPORTES PARA EL EXTRANJERO

Varsovia, 24.—El Gobierno polaco anuncia que el importe de los pasaportes para el extranjero será aumentado en un ciento por ciento.

Sólo serán exceptuados de esta medida los comerciantes y las personas que vayan al extranjero a someterse a un tratamiento médico.—Fabr.

DIMITI EL GOBERNADOR GENERAL DE LAS FILIPINAS

Nueva York, 24.—Según el diario «Herald Tribune», el señor Dwight Davis, ex secretario de Guerra de los Estados Unidos y actualmente gobernador general de Filipinas, ha dimitido este cargo que tenía desde 1928, para retirarse a la vida privada.—Fabr.

El comandante Franco se rompe una pierna, pronunciando un discurso en Tablada

Madrid, 25 (madrugada).—Según noticias recibidas en Madrid, procedentes de Sevilla, el comandante Ramón Franco, cuando estaba pronunciando un discurso en Tablada, se cayó y se rompió una pierna.

IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de todos los obreros del Ramo de la Madera, en general, y a los carpinteros en particular, no se dejen engañar por falsas Comisiones que recorren los talleres ordenando la huelga, pues este Sindicato es el único que debe cursar acuerdos en este sentido, y siempre previamente acordados por los obreros mismos en sus respectivas reuniones.

Sirva de advertencia.—LA JUNTA

MORA DE EBRO

Hemos constituido nuestro Sindicato a base de las siguientes Secciones: Carga y descarga; Transporte; Metales; Ladrilleros; Riego; Industrias; Artes gráficas, y Campesinos.

En breve, creemos conquistar a otros oficios, que permanecen aislados o bien sin ninguna organización. Tanto es el entusiasmo que hay en el seno del pueblo, y tanta la fe que inspira nuestro Sindicato, que, popolarmente, hemos acordado las siguientes bases, que presentamos a nuestros patronos:

- Primera. Reconocimiento del Sindicato Unico.
Segunda. Aprobación de la jornada de ocho horas.
Tercera. Que los obreros que se accidentan en el trabajo perciban las tres cuartas partes de su jornal y todos los gastos de farmacia hasta su total curación.
Cuarta. Este Sindicato no reconocerá más fiestas que: 14 de abril, Primero de Mayo y domingos.
Quinta. Reconocimiento de los delegados de este Sindicato.
Sexta. La abolición de los trabajos de destajo.
Séptima. Que no puedan hacerse horas extraordinarias de un Ramo que haya obreros parados por falta de trabajo.
Octava. Los horas extraordinarias serán pagadas: las dos primeras, con un 50 por 100 de aumento, y el resto, con un 100 por 100.
Novena. Los días festivos serán pagados al 100 por 100 de aumento.
Décima. Ningún patrono aceptará a ningún aprendiz o trabajador que sea menor de catorce años.
Undécima. Todo patrono deberá avisar con ocho días de anticipación al obrero que quiera despedir.
Duodécima. Los obreros peones ganarán 6 pesetas; los campesinos y los de industria según sus bases.



Quedan nombrados delegados, para presentar estas bases en la asamblea del día 15 de junio de 1934, los compañeros siguientes: Alejandro Riba, Eugenio Cobos, Isidro Jardí, José Pujol, Francisco Solé y Enrique Borreras, para representar las Secciones de yeso, riego, carreteras, metalúrgicos, agricultores y ladrilleros, respectivamente.

Este Sindicato le presenta estas bases, para su aprobación, dando de plazo, para su estudio, los ocho días que prescribe la Ley.

LA COMISION

LA TORRASA

GRAN MITIN DE AFIRMACION SINDICAL

Con un lleno a rebosar se celebró el sábado último un gran mitin de afirmación sindical, en el que hicieron uso de la palabra los compañeros Alfonso y Francisco Tomás, por la localidad, y los camaradas Asturiak y Gardelino por la Regional.

El pueblo trabajador de la Torrasa demostró la gran esperanza que tiene en la C. N. T. El veterano luchador Ramiro Progreso, que presidió el acto, termina con vibrante discurso y con un viva a la C. N. T. y al sindicalismo revolucionario que es contestado por los trabajadores de uno y de otro sexo que llenaban completamente el local.

La C. N. T. sabrá interpretar fielmente el unánime sentir de este pueblo productor, que no en vano tiene en ella fijadas sus esperanzas.

CORESPONSAL

VALCARGA

UN CASO DE SOLIDARIDAD

Cuando la solidaridad emana espontáneamente, sin presiones ni demandas de ninguna clase, es una cosa bella y al mismo tiempo sentimental, que causa honda emoción en los corazones obreros que la necesitan y más, viniendo de obreros que, como nosotros, están soportando el yugo opresivo, que les da el más justo para poder mal comer.

En este caso de los compañeros de los "Monjos", que adelantándose a nuestra demanda de solidaridad, se desprenden de unas pesetas, para que los que estamos en huelga con la fábrica de cemento "Fradera" podamos ir luchando y defendiéndonos del cerco de hambre que quiere tenderlos dicho burgués para poderlos rendir.

El haber visto los chupópteros de sangre trabajadora los momentos de honda emoción que representó para nosotros la entrega de esas pesetas, comprenderían hasta dónde llega la sensibilidad de nuestros corazones; habrían visto la hermandad de los trabajadores en toda su grandeza.

INFORMACION REGIONAL

FRESER

LOS GRAVES SUCCESOS DE RIBAS

Origen de los sucesos.—En las últimas elecciones municipales celebradas el 12 de abril, obtuvieron mayoría los elementos afines a la Liga Regionalista; pero obtenida con el máximo de coacciones y amenazas por parte de los elementos caciquiles de filiación monárquica. Posicionados del Ayuntamiento, nombráronse alcaldes y teniente de alcalde, sin tener en cuenta para dichos cargos a los elementos obreros que salieron por la minoría. Seguidamente empezaron las persecuciones contra la clase trabajadora, que está perfectamente organizada y posee una cooperativa con edificio propio y una perfecta organización, lleviéndola denuncia tras denuncia y procurando por todos los medios hacerles fracasar. Con este motivo los ánimos se han ido exaltando y con motivo del anuncio de un mitin de propaganda electoral a favor de la Liga Regionalista, disfrazada con el nombre de Derecha Republicana, y en el que tenían que tomar parte elementos de la localidad, antiguos oñiciones de la comarca, y ante el apoyo que el Ayuntamiento prestaba a los mismos, se formaron compactos grupos en el que abundaban las mujeres, que recibieron con gritos y silbidos de protesta a los oradores que debían tomar parte. La actitud hostil duró mientras los oradores se hallaban dentro del local, sin que se atrevieran a dar principio al acto, y en vista de la actitud del pueblo, empezaron a salir los oradores, arrojando los gritos. Uno de ellos, Agustín Martí Soler (a) Mandat, fué acompañado por la multitud hasta su casa a empujones y con frases poco favorables. Otros dos oradores, Pedro Guillaumet y Antonio Font, se refugiaron dentro del local, que abandonaron a primeras horas de la madrugada acompañados por la Guardia civil.

En vista de que la protesta arrojaba al abstenerse a abandonar el local los elementos aludidos, se presentó el alcalde, que ordenó fuera a buscarse la fuerza de la guardia civil, que se presentó al mando del sargento del puesto. Después de cruzar algunas palabras con dicha autoridad, se hizo fuego contra el pueblo sin previo aviso y sin que la fuerza fuera objeto de agresión alguna. De la descarga resultaron cinco heridos, dos de ellos de gravedad y todos gente joven del pueblo. El momento fué de gran pánico y confusión, y el alcaide fué apostrofado por la multitud, ya que corren las versiones de que había sido el que había ordenado disparar.

Inmediatamente, elementos de la Junta del Sindicato afecto a la C. N. T. ordenaron el paro de las fábricas que se extendió hasta el día siguiente, cerrando todo el comercio y fábricas. La actitud de los obreros ha sido pacífica, habiéndose celebrado un mitin pidiendo la expulsión de la fuerza de la guardia civil, la dimisión del alcalde y la expulsión del escribiente de la fábrica Recolets Antonio Font, uno de los principales cabezas del movimiento monárquico.

A las cinco de la tarde del citado día 19, se presentó un delegado del gobernador para señalar los sucesos y nombrar un juez militar para exigir responsabilidad. Después de larga deliberación con la Comisión nombrada por los obreros, se celebró otro mitin, en el que se comunicó que el alcalde había presentado la dimisión, y había sido expulsado de la fábrica Recolets al ciudadano escribiente. Por lo que respecta a la guardia civil, se ordenó inmediatamente volvieran a sus destinos los que se encontraron concentrados en ésta con motivo de los sucesos, y que el juez especial nombrado al efecto instruya el correspondiente suceso para exigir las responsabilidades a los culpables de los disparos. En medio de un perfecto orden se acordó reintegrarse al trabajo hoy sábado, y así se ha efectuado.

El candidato republicano de izquierda señor Santaló, tan pronto como tuvo noticias de los sucesos, se presentó en ésta, visitando a los heridos y prometiendo que por su parte y la de los compañeros de candidatura, exigirían completa justicia para los culpables de los atropellos.

Se supone que en la sesión del próximo martes, presentarán la dimisión los cuatro concejales de la Liga y la del secretario del Ayuntamiento, principal inductor de las coacciones y amenazas en las elecciones municipales que dieron el triunfo a la Liga.

El entusiasmo de la población es gran de por haberse desmantelado o los enciendes que tanta opresión han ejercido durante años, si bien se lamenta el resultado sangriento de los sucesos. Los heridos, cuya asistencia facultativa se ha encargado de llevar a cabo desinteresadamente el Doctor Córdoba, van mejorando. Como se supone, en diez días se recibirá a dicho médico en candidatura por la Izquierda Republicana, con intención de nombrarle alcalde.

El próximo miércoles se anuncia un mitin de Izquierda Republicana, en el que tomarán parte los candidatos Alberto de Quintana, Fulg de Asprez, Ca-

TARRASA

Como contraste de la conducta de los compañeros de los Monjos, ponemos la "humanitaria" de la señora de Riera (antiguo director de estos fondos), persona muy estimada en Sitges por sus "altas dotes caritativas", la cual se complace en ir por distintos establecimientos de la citada villa coaccionando a sus dueños, para que éstos no den de comer a los compañeros huelguistas, porque dándoles subsistencia contribuyen al sostenimiento de la misera.

BAJO LOBREGAT

EL CONFLICTO DE LOS CAMPESINOS

Domingo, día de inactividad: domosiego, entrevistas, reuniones. Momentos de incertidumbre, que iba disipándose a medida que se precisaba la seguridad del tiempo.

Las llamadas a la Comarcal añadan de todos los pueblos, y las hileras de braves campesinos se dividían a la entrada de las localidades que íbamos recorriendo.

Apretones de manos, abrazos, y los más viejos, como maravillados ante tal espectáculo, derramaban lágrimas por sus tostadas mejillas.

En todas las entrevistas no se hizo oposición al reconocimiento del Sindicato, como tampoco a la aceptación de la jornada de ocho horas, de la Bolsa del Trabajo del pago de las horas extraordinarias con un 50 por 100 de aumento.

Se rogaba la peseta, el real... el céntimo, y por último, en las reuniones los trabajadores daban el último toque, decían la última palabra; pero siempre, siempre los obreros procurrían en vivas ante los triunfos morales, siendo poquísimos los que insistían respecto a las mejoras materiales.

Nos conmovimos, sin quererlo. ¿Cómo explicar el prodigio de que estos hombres honren de tal manera y con tanto desinterés a la C. N. T., sobreponiendo los aspectos morales a los materiales, siendo así que se hallan en los albores de sus luchas contra el capitalismo?

En fin, el triunfo más rotundo ha coronado, con un poco de esfuerzo, la huelga de los campesinos.

Trabajadores de la tierra: Se han terminado aquellas jornadas interminables; se ha dado como finido el asqueroso favoritismo que representaba acudir por un jornal al "cap de Coll", al capitán, que lo cedía al que mejor le pagaba, habiéndose conseguido a la vez que se aumente con unas pesetas nuestros jornales de ocho y nueve pesetas.

Ahora, a consolidar lo conquistado y fortalecernos para emprender nuevas luchas en beneficio de los que sufrimos el yugo del capitalismo.

¡Viva la C. N. T. ! ¡Viva el comunismo libertario!

Por la Comarcal, EL COMITE

CELRA

UN BURGUES DE COLMILLO RETORCIDO

Todos los pueblos tienen la desgracia de poseer algún que otro cacique, y Celra no puede ser, ni es, una excepción.

El que hoy nos ocupa, es nada menos que el señor Pagnas. Este cree que estamos aún en plena dictadura Primo-Alduidé e intenta por todos los medios destruir nuestro joven Sindicato adherido a la C. N. T.

No le ha bastado con crear "su" propio Sindicato, adherido a la C. N. T., sino que amenaza con despedir a los obreros—de su fábrica o despedir—, si éstos continúan fieles al Sindicato confederal.

A nosotros no nos asustan las bravuconadas de este señor que se cree el súbdito de Celra, y estamos dispuestos a desenmascararlo a él y a todos sus lacayos, porque datos nos sobran y razón también. Pose a sus amenazas y coacciones, nosotros continuaremos fieles al camino que de antemano nos hemos trazado, que no es otro que el de ayudar, por medio del Sindicato, a la emancipación moral y material de los obreros de la fábrica y del campo.

SALT

Por no haber obtenido contestación a las bases presentadas, los obreros de la fábrica Comas y Cros se han declarado en huelga de brazos caídos.

LA JUNTA vindicadora de trabajar para transformar

PALAFRUGELL

HUELGA DE ALBARILES

Compañeros albariles: La terca intransigencia de la burguesía nos obliga a continuar el conflicto. Como los haros son incapaces de comprender las necesidades del hambriento, esos señores consideran excesivas nuestras demandas. Nuestra común solidaridad en proseguir la lucha emprendida nos demostrará que no se desmienta en balde a un proletariado organizado.

Albariles: Luchemos sin descanso hasta obtener la completa satisfacción de nuestras peticiones.

¡Viva la huelga! ¡Viva la C. N. T. ! EL COMITE DE HUELGA Y LA JUNTA DIRECTIVA

MUSEOZ-CARBO

BOICOT A UN RECALCITRANTE

Habiendo presentado unas bases con fecha 2 de mayo los trabajadores del bosque a los patronos consumidores de las comarcas de Tarrasa y Sabadell, bases aceptadas a excepción del burgués Federico Ros, se le declara el boicot por este Sindicato, aconsejando a todos se abstengan de gastar en el horno de Can Sallent.

Compañeros del Ramo de Construcción de todas las localidades: Nosotros no aceptamos como sistema el boicot, pero cuando se trata de esos como el de ese grosero que no sólo se contenta con emplear frases despectivas para el Sindicato, sino que insulta a los compañeros, recogemos el reto y lo aceptamos con todas sus consecuencias.

¡Comaradas! Boicot, boicot al horno Can Sallent.

LA JUNTA DEL SINDICATO

SABADELL

LOS OBREROS INTELLECTUALES

Entre estos elementos cunde la idea de fundar el Sindicato para defensa de esta clase, incluyendo a determinadas profesiones liberales, cuya estructuración se hará en forma que responda a las necesidades del momento actual y basada en la tática y procedimientos preconizados por la C. N. T.

Para en plazo breve pero razonable, que yo considero el tiempo más que suficiente para llegar a una inteligencia entre las diversas ramas que integran la clase intelectual de esta ciudad, se publicará un manifiesto dirigido a la opinión en general y a los trabajadores en particular, dando a conocer los motivos por los cuales se ven impulsados a seguir la corriente de eterna evolución que a todos nos impone el progreso y la civilización a través de los siglos.

Hay entre estos elementos algunos hombres que hacen incantesimos trabajos para que, en caso de organizarse este Sindicato, éste tome los caracteres impropios de designar de otras entidades obreras, para convertirlo únicamente en Sindicato "autónomo". Estos fines inconcebibles de estas gentes, que no son otros que propugnar por la fundación de un Sindicato convirtiéndose en dirigentes del mismo, como han dado entrever en sus conversaciones, para pasar a ser un feudo de los reaccionarios, tomándolo como una especie de receta, o bien como un entretenimiento para hacer servir de juguete a esta digna clase, que pugna para manifestarse en bien de la común felicidad, merecen las más acerbadas censuras de todo el proletariado.

No saldrán con la suya, dada la existencia de hombres de buena voluntad dentro de esta clase, algunos de inteligencia nada común, que procurarán despartar, ya sea en forma o por escrito, entre los obreros intelectuales, el deseo deponer en su corazón este sentimiento llamado solidaridad, que es un flor con perfume, a la cual todos nos debemos, por ser ley de relación y fraternidad universal que rige los destinos del hombre.

El anarquismo, que es la encarnación y alma de la C. N. T., régimen de perfección que se implantará cuando la Humanidad tenga la preparación necesaria, necesita trabajadores para impulsar a la Humanidad por la senda de su emancipación, por medio del desprendimiento propio, sacrificándose por el bien común, estrechando otra sociedad que el dolor y el sufrimiento jamás tomará asiento en ella. He aquí el misterio de la humana redención.

Para determinadas gentes, que por puro solas y pasatiempo, anteponiendo el bien común, la conveniencia personal, pretenden inclinar al proletariado por los caminos de un aislamiento que ha de llevarlos a un fracaso seguro, sin esperanzas de romper las cadenas que le oprimen y condenan a una explotación inhumana y por añadidura la miseria, que es la antecámara de la muerte, podemos aplicarles muy bien el calificativo de adoradores busneceros, aun cuando busneceros de sentir vocación por las ideas extremistas.

La adoración que nos fecunda la actividad lleva en pos de sí una vida contemplativa que se al máximo de todos

De Palma de Mallorca

Después de cuatro semanas de huelga, las compañías de la Fábrica «Catalinera Española», se apuntan el primer triunfo, a la par que la C. N. T. En parte, se debe al buen acierto del Ramo Textil de Barcelona, al haber enviado a ésta a tres de sus compañeros, los que han sabido encauzar este movimiento, y al mismo tiempo a la lucha constante de las agregadas compañías que, aunque hayan tenido que frecuentar la cárcel, no se han arredrado en lo más mínimo. Aunque novatos en la lucha social, han demostrado poseer un espíritu elevado, lo que les ha dado el triunfo.

Conviene que las demás compañías y compañeros del Ramo tomen buena nota de ello para las venideras luchas, que han de ser cruentas en nuestra sufrida y enconada lucha para un mejor vivir.

Todo el proletariado mallorquín es de enhorabuena, no ya por el triunfo, sino porque el patrón este es uno de los más reaccionarios con que cuenta Palma de Mallorca.

Bases de la solución:

- 1. Se reconoce el Sindicato.
2. Rendición de los quince compañeros despedidos.
3. Abolición de las multas.
4. En caso de escasez de trabajo no se podrá despedir a ningún compañero, y será repartido el trabajo entre todo el personal, avisándose con tres días de anticipación.
5. Las operarias que trabajen a destajo tendrán derecho al cobro íntegro cada semana de lo ganado, estén o no terminadas las docenas.
6. Las horas extraordinarias se retendrán con un 50 por ciento, en tributándose como tales las que rebasen la jornada de ocho horas; y
7. La Dirección se compromete pagar a cada mujer dos semanas de diez y ocho pesetas; a los obreros empleados en el Cation, dos semanas de 50 pesetas; a los ayudantes, dos semanas de 37,50, y a los semanales dos semanas, con arreglo al salario que perciben.

También se compromete a revisar los precios del destajo de todas las secciones, exceptuando la de telares de fantasía.

Por la limpieza de cada máquina percibirán 0,25 pesetas.

Han ingresado en la C. N. T. el Sindicato Unico de los Trabajadores del Mar, Patronos de Cabotaje y Sección Marinos y Pescadores.

Igualmente ha acordado su ingreso el Sindicato Unico del Transporte, que del seno del mismo se ha nombrado una Comisión para que pase a Barcelona para mejor orientación.

En el Ramo de la Madera ha ingresado la Sección de Escultores.

El Ramo de Construcción también se ha visto engrosar con la Sección de las Obras del Puerto.

Como se ve, aquí, en Mallorca, los obreros parece que ya se van dando cuenta de que aunque los socialdemócratas nos tilden de pistoleros y otras linduras de mal gusto, su verdadero puesto en las luchas sociales está en nuestra Confederación Nacional, y no en la Unión General, feudo de la burocracia y politiquismo ramplón.

MIGUEL RIGO

Palma de Mallorca, 21-6-34.

UN DONATIVO

Los compañeros de la Sección Marítima, interesándose para las cosas que afectan al perfeccionamiento del individuo, han hecho un importante donativo al Ateneo de Cultura de la Barceloneta.

Es digno de encomio el rasgo de los abnegados y sufridos trabajadores del mar que, prescindiendo del egoísmo que predomina en las clases burguesas, acuden en apoyo de una entidad que nace con la sana intención de difundir la cultura en la populosa barriada marítima.

No queremos decir que cunda el ejemplo entre las fuerzas adineradas de la barriada, o sea las llamadas fuerzas vivas, porque reconocemos que perderíamos el tiempo, pues estamos convencidos de que "la emancipación de los obreros es obra de los obreros mismos."

los egoísmos. La C. N. T. apoya en su seno a todos los hombres con ánimos para esta sociedad en otras más íntiles, por medio de la Revolución social.

FELIXIN BETIS

A EXTRAMUROS DE LA CIUDAD

Las casas baratas.—El agosto del Estado.—La tenacidad de los vecinos.—Una conducta a imitar.—¡Cunda el ejemplo!

Sabemos que por el radio de Barcelona hay un fuerte movimiento social respecto a los intereses del vecindario.

Nos lanzamos, pues, a las afueras, disputados a corretear y hacer la debida informacion popular.

Vamos decididos a inquirir bien habiendo las causas del movimiento. Queremos hasta extraer las mismas raices del mal, ahondando en ese curdado de falsedades, abusos, agios e imprecisiones que es la vivienda para obreros y, particularmente, estas casas construidas por un regimen politico que fue una franquicia economica.

Andamos toda una mañana, de vecino a vecino, cuando no de vecina a vecina, sondeando cosas; pero los datos que recibimos no nos satisfacen.

Desesperamos poder hacer nuestra informacion con la precision, documentacion y prontitud que deseamos y es nuestro deber.

Dejamos pasar el dia. Tornamos a nuestra mesa de trabajo. Acabamos este con las primeras sombras de la noche.

Automáticamente, como atraídos por el pensamiento, nos dirigimos al Centro Obrero de la calle de Mercaderes—donde ya hicimos un reportaje anterior—, y allí encontramos a un muchacho que hemos visto mitigar más de una vez en defensa de los inquilinos en general.

Presumiendo que debe ser un "enterado" de las cosas que anhelamos saber, lo abordamos de buenas a primeras:

—¿...? —Son cuatro los grupos de casas baratas existentes en el radio de Barcelona, enclavados en Horta, San Adrián, Aunós y Santa Coloma de Gramanet, respectivamente.

—¿...? —Unos setenta y cinco millones de la Beneficencia, que fueron arrojados al rostro de los proletarios como una indigna limosna en forma de casas malisimas e impropias para seres humanos.

—¿...? —Se inauguraron estas viviendas allá por mayo del 1929, coincidiendo con la inauguracion de la Exposición en "honor" de la cual se construyeron para que las barracas de la Riera de Magoria no deshonrasen a la "Ciudad de los Condes" a ojos de los extranjeros que "nos" visitasen.

—¿...? —Tres mil pesetas. Ya ve cómo los productores "gozamos" de castas de 3.000 pesetas, que son pocas con aspecto urbano. Cuatro paredes que desprenden cal y un puñado de puertas y ventanas tan pésimamente pintadas, que chorrean grasa...

—¿...? —Pagamos nada menos que el 14 por 100 sobre el valor real de las casas, o lo que sean. ¡Pásmese del abuso que ese tanto por ciento representa! El alquiler es de 35 a 45 pesetas, según sean de grandes, pues hay dos tipos de casas correspondientes a esos alquileres.

—¿...? —Mire: lo lógico fuera que pagáramos el 4 y medio por 100 del coste bruto, lo que representaría un precio de 11,25 pesetas mensuales por vivienda. Y, ¡cámo! no se debe ni se puede pagar más de eso, porque allí, debido a las distancias que nos separan de la capital y el coste de los viajes, las "casas económicas" resultan asazmente caras para sus habitantes.

—¿...? —La protección del Estado! Esa supuesta protección es una huerfa palabrería filantrópica. No hay tal "caridad". Al contrario, con estas "casas baratas", el Poder ha espantado, especula y especulará, si es que nosotros no se lo impedimos resueltamente.

—¿...? —Es verdad que aparentemente hacen cedidos gratis los terrenos y que no se paga contribucion alguna. Pero no es menos verdad que en el propio alquiler que pagamos—un coste de promediadas 30 pesetas mensuales—llevarnos la "gentileza", la

"gabela", el "impuesto", la "contabucion" y todos los "dixmos y parmicias" del moderno Estado feudal.

—¿...? —El movimiento de protesta es general en los cuatro grupos. Y es tan proplamente libertador, que sirve en la entraña y conciencia de esos vecinos, al margen de partidos y politiquerias.

—¿...? —Si, los políticos de izquierda—uno no los odia—no respaldan el movimiento. En los períodos electorales, se nos ha ofrecido el oro y el moro... Hasta el socialfascista Jové nos ha querido dar más que todo eso, la luna... Pero todos nos han traicionado una vez subidos al Cabildo. El mismo Gijell ha lanzado la especie de que malogrará todos los propósitos del vecindario.

—¿...?

—Queremos lo siguiente: capitalización de las casas y que la renta sea equitativa, con arreglo a la justa valorización de las mismas. Que se doten las viviendas un poco mejor en comodidades, higiene, etc., a fin de que sean dignas moradas de los trabajadores. Apertura de las escuelas, las cuales están construidas desde tiempo ha y que no sabemos por qué permanecen cerradas, pese a las dobles inscripciones de la población infantil, repetidamente requerida por las autoridades. Supresión de los vigilantes nocturnos por ser innecesarios y haber hecho de confidentes durante la dictadura o el período de delación oficial. Arreglo e iluminación de los caminos vecinales que por la noche se prestan a emboscadas, caídas mortales y crímenes en despojado. Disolución del Patronato por su malísima administración, boicoteado por el vecindario unánimemente, engendro de la dictadura y cueva del latrocinio. Creación de un Dispensario permanente, pues se da el caso bochornoso de que vivimos sin condiciones, garantías y asistencias sanitarias. Que las vías de comunicación y vehículos públicos, tranvías y autobuses, lleguen hasta esos barrios en condiciones económicas generales; y no como en la línea de Horta, que por la noche cuesta el tranvía el 100 por 100 más que durante el día.

—¿...?

—El pueblo de esas barriadas practica la lucha con el deporte de la lucha misma, y, al efecto, no paga los alquileres desde el mes de abril. Y, lo que es más, no pagará hasta triunfar.

—¿...?

—El teniente de alcalde socialista, "ciudadano" Jové, más de una vez ha llamado a las Comisiones para coaccionarlas y obligar al vecindario a que deponga su actitud. "Pagad, ha exigido siempre; pagad y todo cuanto queráis os será concedido." Pero el pueblo no quiere pagar y vigila muy de cerca a las Comisiones, celosa de sus derechos y dignidad.

—¿...?

—Cuatro Comisiones, una por cada grupo de casas baratas; y una más, la comúnmente llamada general, compuesta de miembros de las primeras, las cuales integran los vecinos de pura cepa.

—¿...?

—¡No! No tenemos los desahucios. La monarquía dictadura no pudo vencer este movimiento tan fervoroso. Tampoco podrá la República. Contra la voz, la voluntad y la acción de todo un vecindario, ¡quién se va a atrever? Además, constantemente damos milines, calderos por la presencia entusiasta y la adhesión más fervorosa de los miles de vecinos que llevan adelante esta magna empresa reivindicadora. Y, ello, es la mejor conducta y garantía para el triunfo.

—¿...?

Damos por terminada nuestra conversación y estrechamos la cordial mano de amigo que tan conscientemente nos ha prestado el gran servicio de esta informacion, la cual ofrecemos al pueblo en masa, para su conocimiento y efectos imitativos.

¡Que cunda el ejemplo! Y que todos los ciudadanos, moradores de

viviendas hechas poco más, poco menos, con las mismas condiciones de explotación y en febril, sepan rebelarse en la sagrada defensa de sus intereses.

Ayer, esas casas del "Pueblo Español" y de los otros restantes grupos, fueron edificadas a costa de sudores proletarios, con jornadas interminables, a criminal descaño y en condiciones de salubridad infame, aprovechándose "los constructores" de una dictadura canalla. Incluso, a celatazo limpio recordamos, fueron desalojados los obreros de la Riera de Magoria, obligados después a habitar esas casuchas indecentes.

Que hoy—que para todos nace un sol de justicia y libertad—los mismos propietarios y todos los pueblos sepan imponer la equidad que demandan sus humanos corazones.

DESDE EL PUERTO DE SANTA MARIA

¡JUSTICIA!

El advenimiento de la República, traída por el pueblo, prueba, de manera clara y terminante, que éste ansía vivir una época de recta justicia social, sin que sea posible la impunidad de los actos ilegales, por elevados que estén sus autores.

Sed de justicia tenía el sufrido pueblo español. Todos sus males obedecen al escarnio que de aquélla se ha venido haciendo constantemente desde el Poder; al desprecio de la Ley, realizado a diario por los que contaban con poderosos valedores.

Una prueba evidente de esto, es lo ocurrido en el Manicomio penal del Puerto de Santa María.

Los infelices en él albergados, confiados a la ciencia psiquiátrica, y que al dolor inmenso de ser penados, unen el inabarcable de verse privados de la razón, han estado sometidos a un régimen bárbaro, cruel, inhumano.

Apaleamientos inauditos, utilizando vergajos hechos con tiras de neumáticos, ha sido el principal elemento terapéutico empleado para "tratar" a los desgraciados alitados.

Nunca, a ninguna bestia, se la golpeó tan abundantemente y con tanta saña como a los infelices penados españoles caídos en estado de demencia.

Ni aun las infelices mujeres internadas en el trágico establecimiento manicomial, han sido exceptuadas de tan duro e inconcebible trato. Algunas de ellas, a más de ser vapuleadas hasta tres veces en un solo día, fueron recibidas durante varios meses en celdas oscuras, privadas de cama, durmiendo sobre el duro suelo, y sin recibir, por períodos hasta de veinte días en un mismo mes, otro alimento diario que un trozo de pan y un jarro de agua.

Lo trágico, lo espeluznante de estos hechos, es que algunas de tales desgraciadas no estaban locas. Después de sufrir tan dantesco martirio por espacio de varios meses, fueron libertadas por no presentar síntomas de demencia.

Enfermos muy graves, fallecidos sin la debida asistencia médica; abandono absoluto de la observación clínica y del adecuado tratamiento científico de los internos; retención, durante muchos meses, de individuos que no estaban locos... Estas y otras muy graves anomalías, constituyen la norma regimental y técnica seguida en el Manicomio penal del Puerto de Santa María.

El caso de la desgraciada Adelaida Alsina Travesa es prueba evidente e irrefutable de lo que decimos.

Esta pobre mujer, después de estar ordenada su libertad, fué mantenida en prisión durante veinte meses, siendo obligada a hacer escabas, lavar ropa, fregar, cuidar cerdos y otras labores, sin retribucion alguna. Cuando se negó a seguir siendo explotada, fué encerrada en una celda, sometida a un trato que no queremos detallar. Pero lo que sí precisa decirse es que, después de permanecer durante cuatro meses amarrada de pies y manos a los hierros de la cama, cuando estaba agonizando, fué socada precipitadamente de su cuclero y llevada al manicomio provincial de Cádiz, donde falleció a los pocos días.

¡Qué razón hubo para hacer tan cruel traslado! Habla en el Manicomio penal otros muchos internos que dejaron hace tiempo extinguidas las penas que les fueron impuestas, y

cuyo traslado al mencionado establecimiento provincial no se ha verificado hasta hace pocos días. Esto demuestra que era urgente para algunos libertar rápidamente de la presencia de tan desventurada mujer. ¡Como que a los pocos días del traslado, 12 de abril, habla de efectuarse la reglamentaria visita inspectora penal, el 1.º de mayo! Seguramente que de haber seguido en el Manicomio la Adelaida Alsina, la infamia con ella realizada se hubiera conocido por la postrera declaración de la infame y moribunda, víctima de la tiranía más vergonzosa, de la crueldad más despiadada e inconcebible.

Este traslado, a diferencia de lo que es práctica siempre seguida, se hizo sin recabar de la Dirección general de Prisiones la necesaria autorización.

Aun están sin aclarar las circunstancias concurridas en la muerte del demente Francisco Cercós, acaecida a causa de los disparos hechos por un centinela, al intentar fugarse. El desgraciado fué visto, cuando se deslizaba por la fachada interior del edificio, en un momento más que sobrado para evitar la tragedia, por una persona que de haber querido pudo evitarla, ya que para ello hubiera bastado una voz. Pero el tal prefirió callar, inhibirse, aun a sabiendas de que su silencio costaba la vida a un semejante.

Sabemos que hay un extraordinario interés en silenciar estos hechos, a causa de la presión ejercida por personas influyentes, a las cuales conocemos perfectamente.

Prueba de ello, la resistencia de la Administración a esclarecer los hechos relatados, denunciados públicamente por varios periódicos. SOLIDARIDAD OBRERA de Barcelona, "El Mercantil" de Valencia y otros.

Causa extrañeza que la señorita Victoria Kent, que al posesionarse del puesto oficial que hoy ocupa, dijo que venía a infiltrar sensibilidad en el régimen de las prisiones, no sienta vibrar dolorosamente las fibras de su femenino corazón al saber la crueldad con que han sido tratadas unas pobres mujeres que se vieron forzadas a vivir durante mucho tiempo la trágica realidad del Manicomio penal.

La extrañeza sube de punto, al considerar que bajo el feo e injusto régimen, se iba en camino de hacer algo de justicia en este lamentable asunto, ya que el director general de Prisiones, señor Betancort, corrigió y suspendió en el ejercicio de su cargo a un destacado funcionario, reputado de manera incomprensible por la persona a quien la República ha confiado la trascendental labor de reformar, bajo todos los aspectos, las prisiones españolas.

Ansioso de justicia, único móvil que nos guía, nos dirigimos a todos los ciudadanos, cualesquiera que sean sus ideas, sin distinción de clases, para decirles: ¡Acudid en defensa de los infelices penados dementes o perturbados; no dejéis que queden impunes los actos de barbarie con ellos cometidos; exigid que se haga un ejemplar castigo; que termine la vergüenza que para la ciencia psiquiátrica constituye el Manicomio penal, baldón de ignominia para la Administración penitenciaria española!

Nosotros, por nuestra parte, estamos dispuestos a agotar todos los medios para evitar que se silencie tan vergonzoso asunto. Casará quien deba caer y su castigo será una acción de ejemplar justicia que compensará en algo a la sociedad del ultraje que se le ha inferido con los horribles sufrimientos infringidos a nuestros compatriotas que han tenido la enorme desgracia de ser internados en el Manicomio penal de esta ciudad, confiados a la técnica médica para su observación y adecuado tratamiento.

OBSERVACIONES

España, país de nervios

Ha transcurrido el Congreso con federal. Estamos de vuelta los delegados. Cada un está en su puesto. Y...

En el fondo, hoy como ayer, nadie está satisfecho. Los apetitos revolucionarios van en aumento. Existe la revolución, pero falta la idea. Existe la máquina, pero no está el carril. ¿Adónde vamos? Discutiendo, la casa se nos echará encima. Y...

No es problema de aventura ni de fracaso; lo es, únicamente, de capacidad.

Va a llegar un momento en que toda la nación se nos juntará. El día

caso de los otros nos pondrá en las manos toda la fuerza vital. La mano correrá desorientada. La C. N. T. será el salvavidas. Y...

¡Qué haremos en el mar?

Primeramente, vigilar. Sería un crimen que la revolución se nos escurreya. Ya no es la C. N. T. lo que está en juego, sino que es la nación entera. Los pueblos sólo siguen una vez. Después se descarrían. Y los peces se tragan el Océano.

Hay que meditar, reflexionar, estudiar. Que cada uno sea una voluntad y una capacidad. La fuerza la tendremos; el nervio se nos irá. Hay que tallar las cosas y que las cosas sean talladas por las cabezas. Ya no es cuestión de gritar. El momento es de máxima seriedad. Un arasco, desvirtúa; un atentado, desmoraliza. Somos la cisipite. Quien obra por su cuenta, rompe el conjunto; quien rompe el conjunto, se sale de la periferia.

Hay que ser realista. Hay que pensar y contrapesar. La verdad es que aunque existan muchas verdades, tenemos que sacrificar. Las minorías dirigen, pero no mandan. El pueblo sigue, pero no responde. El Sindicato es la fragua; el Sindicato es la escuela.

Prender que el pueblo sea un ejemplo, es desconocer el pueblo mismo. Por eso que no admitimos la dictadura, hay que ser fortales. Sea esto comprendido. ¿Quién, de una vez, rompe sus prejuicios? Es, esta revolución, revolución de instintos y no de cabezas. La gente quiere un algo sin saber el qué; un más sin saber el dónde. Pero no puede pensar ni querer con arreglo a los que queremos y pensamos. Llega un punto en que las masas se descarrían o se detienen. Hay que saber ser pastor. No se puede alentar el crimen ni provocar la contrarrevolución. No hay obra pura sin fiscalización, como no hay idealista que no envidie el extremo. Pero, en muchos casos, el extremo es más cómodo que el medio. No hay que hacer sistema. Sepamos condescender. Cuando la realidad se acerca a las posibilidades, son éstas las que, a su vez, deben acercarse a aquélla. Y quien no regatea la vida no debe regatear el triunfo.

GIL BEL

Para la Asociación Mutual de Operadores de Cines adherida al U. T. G

Replicando a las absurdas y cínicas afirmaciones de un artículo aparecido en el órgano de los amarillos "La Internacional", portavoz de los socialistas y de la U. G. T., el grupo de operadores, constituidos en Sección dentro del Sindicato Unico del Ramo de Espectáculos Públicos de Barcelona y su radio, contestamos a tanta infamia, que la ramera y los que se venden a nuestros explotadores se encuentran precisamente en muchos de los componentes de la Mutual, por cuanto hay dirigentes en la misma que, después de haber actuado en la C. N. T. como militantes activos, toleran y consenten que en sus asambleas, como sucedió en la última, se tomen acuerdos lesivos para los trabajadores del Sindicato Unico; y éstos fueron de que, a pesar de que se declarara la huelga de espectáculos, ellos continuaran trabajando; y, para colmo de vergüenza, además ofrecían operadores de la Mutua de la U. G. T. para cubrir las plazas de nuestros compañeros huelguistas; y, verdaderamente, esto no lo puede consentir quien recuerda, con gozo y placer, su actuación pasada en el seno de la C. N. T. y le quede un átomo de vergüenza.

Tan sólo así pueden obrar los representantes de la U. G. T., al incondicional servicio de su Largo Caballero, haciendo el repugnante papel de amarillos y traidores a la causa de los trabajadores.

Además, ponemos en conocimiento de quien corresponda y quiera recogerlo, que en la U. G. T. no cuentan, en la Sección de Espectáculos Públicos, más que con una infima minoría, y esto lo demostrará si llega el caso, el Sindicato Unico del Ramo de Espectáculos Públicos de Barcelona y su radio, adherido a la Confederación Nacional del Trabajo, parafianado, ante la intranquencia del capitalismo, y a pesar de que cuentan con los representantes de la U. G. T., todos los operarios de Barcelona.

EL COMITE

DEL CONGRESO CONFEDERAL

PONENCIA SOBRE LA CUESTION AGRARIA Y LA ORGANIZACION DE LOS TRABAJADORES DE LA TIERRA

La Ponencia reunida para emitir dictamen acerca del punto 4.º del orden del día del Congreso extraordinario de la C. N. T., entiende que este punto debe ser dividido en dos apartados fundamentales, a saber:

- 1.º Forma de organización de los trabajadores de la tierra.
2.º Programa de reivindicaciones inmediatas y mediatas de la organización campesina.

Ambos puntos guardan entre sí una estrecha relación, ya que de la perfección de la organización depende en gran parte su capacidad constructiva para las grandes tareas revolucionarias que la esperan. Nos hallamos en un momento decisivo de la historia social de España, en el cual el problema agrario está planteado en circunstancias y condiciones que hacen inevitable una solución de radicales consecuencias y profundo sentido social. Pero el alcance y la trascendencia de esta solución se halla supeditada casi enteramente a la orientación, calidad y cantidad de la organización campesina. Por esto, una de las labores más importantes y urgentes a realizar por la C. N. T. es la de captar y organizar a todos los elementos laboriosos del campo, teniendo en cuenta que al margen de los campesinos asalariados hay otros sectores explotados, como los pequeños labradores y los arrendatarios, que ven el producto de su trabajo mermeado por la resaca del fisco de los propietarios y del capital usurario, comercial y financiero. El pequeño labrador o aparcerero es víctima impuesta por el Estado al usurero, que le presta dinero para luego robarle, con apariencia legal, la cosecha y la tierra. Y el arrendatario es víctima de la explotación ilimitada del señorito o el gran propietario que posee la tierra.

En consecuencia, el Congreso acuerda: Que los sindicatos agrícolas de la C. N. T. reúnan en su seno a jornaleros, aparceros, mediantes, colonos y pequeños propietarios (labradores-propietarios), organizados en secciones respectivas, perdiéndose entre sí por un lazo común de relación y solidaridad contra el frente explotador constituido por el capital usurario, comercial y financiero.

Que estos sindicatos se federen comarcal y nacionalmente para fines de resistencia, estadística e intercambio táctico y espiritual.

En lo que concierne al segundo punto, el Congreso reconoce su extraordinaria importancia y acuerda:

1.º El programa de los sindicatos agrícolas de la C. N. T. se ajustará a reivindicaciones inmediatas susceptibles de mejorar la situación moral y material de sus miembros y a la finalidad mediatas, pero social, de suprimir el sistema capitalista e implantar un régimen social que excluya la explotación y la dominación del hombre por el hombre.

2.º El problema agrario planteado actualmente en España con caracteres agudos, presenta aspectos diversos en el régimen de propiedad, explotación y condiciones de trabajo en las diferentes regiones del país. Así, por ejemplo, en Galicia, Asturias, Vascongadas, Cataluña y Levante, predomina el tipo de minifundio o parcelación, sea en propiedad o en arrendamiento; en las Castillas existe una mezcla de gran propiedad y minifundio, y sero tanto ocurre en Aragón; finalmente, en Andalucía y Extremadura, un régimen latifundista del que son expresión los pueblos de señorío, los cotos de caza, las extensiones incultas y las propiedades de 5.000 y más hectáreas.

Semejantes características han de ser tenidas muy en cuenta para fijar de un modo acertado nuestra posición ante la reforma agraria que el gobierno provisional de la República tiene en estudio. Esta reforma a juzgar por las manifestaciones oficiales hechas hasta ahora, no va a responder ni siquiera lejanamente a las aspiraciones de los elementos explotados en el campo. Se ha abordado de manera un tanto, que ello ha autorizado al conocido latifundista Sánchez Dalp, para afirmar en "El Sol" del 13 de junio de 1931, que al fin y al cabo la reforma agraria quedará en agua de borrajas.

Pero si el Gobierno y los terratenientes no tienen interés en llevar a cabo una reforma que cambie profundamente el régimen de la propiedad agraria, los elementos laboriosos del campo organizados en la C. N. T., creen llegado el momento de imponer una solución radical del problema agrario que responda a los principios de una justicia social estricta y redunde en beneficio de todos los productores explotados del campo, sean jornaleros, arrendatarios, labradores o aparceros.

Por consiguiente, el Congreso fija su actitud ante la cuestión agraria, formulando las siguientes reivindicaciones:

- a) Expropiación sin indemnización de todos los latifundios, dehesas, cotos de caza y extensiones roturales, declarándose propiedad social. Anulación de los actuales contratos de tributación al propietario, por otros que fijarán los Sindicatos en armonía a las necesidades de cada localidad.
b) Confiscación del ganado de reserva, semillas, aperos de labranza y maquinaria que se hallen en poder de los terratenientes expropiados.
c) Entrega proporcional y gratuita, en usufructo, de dichos terrenos y efectos a los sindicatos de campesinos para la explotación y la administración directa y colectiva de los mismos.
d) Abolición de contribuciones e impuestos territoriales, deudas y cargas hipotecarias que pesan sobre las propiedades que constituyen el medio de vida de sus dueños y son cultivados directamente por ellos, sin intervención continuada ni explotación de otros trabajadores.
e) Supresión de la renta en dinero e en especie que los pequeños arrendatarios (rabassaires, colonos, arrendatarios, forales, etc.), se ven obligados actualmente a satisfacer a los grandes terratenientes y los intermediarios dedicados al subarriendo.

Todas estas consignas deben ser apoyadas por una agitación y propaganda intensa, huelgas oportunas y resistencia activa y pasiva de todas clases, a fin de plantear abiertamente en el campo la lucha contra el latifundismo, el fisco y los subarrendadores, y capacitar sindical y revolucionariamente a las masas campesinas. La C. N. T. y su prensa prestarán al movimiento campesino, con su actuación combativa, la más amplia solidaridad práctica y moral.

3.º El Congreso reconoce que, no obstante la importancia y necesidad de la conquista de mejoras de carácter moral y material dentro del régimen capitalista, la lucha por las mismas no puede ser más que una especie de guerra de guerrillas preparatoria de la batalla decisiva en que la acción conjunta del proletariado campesino e industrial dé al traste con el sistema capitalista y sus instituciones opresoras y explotadoras. Por lo tanto, el movimiento sindicalista campesino debe considerarse como misión esencial de sus actividades:

- a) La preparación revolucionaria de las masas campesinas.
b) Su preparación constructiva para una experiencia social anarco-sindicalista.

La preparación constructiva de los campesinos, de acuerdo con nuestros principios es la misión más importante y más difícil del sindicalismo en el campo. La más importante, porque sin ella no puede ser viable el desarrollo consecuente de la revolución social. La más difícil, por ser muy numerosos los obstáculos tradicionales y subjetivos, atraso cultural, instinto de propietarios e individualismo egoísta, que dificulta la captación de las masas campesinas para fines colectivistas. El movimiento sindicalista campesino puede y debe vencer estos obstáculos mediante una propaganda clara, amplia y tenaz de sus fines ideológicos y una labor educativa y sindical que desarrolle en los trabajadores del campo hábitos de solidaridad colectiva y los predisponga y capacite para colaborar sin reservas y en interés propio en la implantación de un régimen comunista libertario.

4.º El Congreso declara que la socialización de la tierra y todos los medios e instrumentos que cooperan a la producción agraria, así como su cultivo, uso y administración por los sindicatos agrícolas, de productores federados, es condición primordial para la organización de una economía que asegure a la colectividad laboriosa el goce del producto íntegro de su trabajo.

NOTA.—Como complemento al dictamen de la ponencia de las delegaciones campesinas asistentes a este Congreso acuerdan:

Ratificar el nombramiento de la Comisión de Relaciones Campesinas hecho en la Asamblea de Sevilla que se celebró en septiembre próximo pasado. Esta Comisión residirá en Jerez de la Frontera con el encargo de organizar un Congreso Nacional de Campesinos que tendrá lugar en Madrid, dentro del más breve plazo posible.

Para hacer los trabajos inherentes a esta labor, organizará la publicación de "La

Sindicato Nacional de Teléfonos

El Comité Ejecutivo del Sindicato Nacional de Teléfonos, adherido a la Confederación Nacional del Trabajo, hace público que a pesar de las negociaciones entabladas con la Compañía Nacional de España hasta la fecha, son negativas en el sentido intrínseco por parte de su representante el inspector general, y habiéndose hecho cargo de las circunstancias por que atraviesa la nación, para demostrar que en ningún momento la Confederación Nacional del Trabajo es acaparadora del orden, como sistemáticamente se ha venido propagando por los elementos reaccionarios, acuerda no plantear conflicto alguno hasta que no transcurra el período electoral, pero una vez transcurrido este procederá inmediatamente a formalizar todos los requisitos legales para el logro de las aspiraciones de todo el proletariado telefónico, de las cuales daremos cuenta por mediación de toda la Prensa a la opinión en general; conste, pues, a España toda, que transcurridos los momentos históricos porque atraviesa el país, más arriba señalados, el proletariado telefónico se lanzará a la conquista de sus reivindicaciones morales y materiales.

NUEVA OBRA

Se ha puesto a la venta, el folleto original de nuestro compañero Miguel García, titulado "Estudios y Apuntes filosóficos sobre Anarquismo". Deben apresurarse en los pedidos, particularmente los Grupos anarquistas y Comités Pro Presos, dado lo interesante del tema y su utilidad para la difusión de nuestras ideas; al mismo tiempo que ello supone un buen medio de recaudar algunos fondos para nuestros presos. Este importante folleto constará aproximadamente de treinta y dos páginas de sustanciosa lectura, y su coste es el de 38 céntimos ejemplar.

GRUPO EDITOR
Giros, pedidos y correspondencia a Manuel Rodríguez, calle San Juan, núm. 6, Jerez de la Frontera.

A los compañeros de Sans

Notificamos a los campesinos y militantes de la C. N. T., que los Sindicatos de la barriada de Sans se han trasladado de local, habiendo sido instalado el nuevo en la calle Galileo, número 69.

CAMPESINOS

Se convoca a las comisiones de campesinos de San Martín y San Andrés a la reunión que tendrá lugar el viernes, a las nueve de la noche, en el local de la calle Códola, 16.

LIBROS Y REVISTAS

Tran pronto como se ha puesto en venta ha obtenido un remarkable éxito el libro de Jaime Aguadé y Miró, "Cataluña i la Revolució". Minuciosamente están descritos todos los capítulos: "Abans i durant la Dictadura"; "Catalanització de l'Ebre"; "Caiguda de la Dictadura de Primo de Rivera"; "Intervenció popular".

Del pacto de San Sebastián, considerado muy justamente de gran momento histórico, el autor hace unas revelaciones que, tanto por sus comienzos como por los acuerdos que se tomaron, motivarán vivos comentarios, sobre todo entre la crítica política. Siguen: "L'efecte del pacte a Catalunya"; "Segrestament i expulsió de Macià"; "Possibilitats de Catalunya", etc.

Este libro de Aguadé y Miró ha sido escrito poco antes del 14 de abril y posee, no obstante, una gran impetuosa revolucionaria. Termina con un "post scriptum".

Voz del Campesino tan pronto como le permitan las circunstancias; entre tanto tendrá a su disposición el órgano de la Federación Provincial Agrícola de Córdoba, "El Campesino".

Una frase de Lerroux

Ayer por la tarde en el Ateneo Radical del distrito V, el señor Lerroux, excoelentísimo señor ministro de Estado del Gobierno Provisional de la segunda República, tuvo la ocurrencia de divertirse hablando un poco de sindicalismo y haciendo conjeturas entre la organización obrera y las fuerzas políticas de Cataluña, combatiendo lo divino con lo humano y colgando en el mismo plano de elementos subversivos al sindicalismo, separatismo y republicanismos de izquierda, supo construir una frase que es todo un monumento de literatura lerrouxista.

Dijo: «Yo no tengo más que llegar aquí, dar cuatro voces y con un batallón lo barro todo. Esto lo digo hoy y lo hago mañana si quiero; pero no conviene porque sería crear luchas intestinas».

La elocuencia del ex emperador de Paralelo tiene un parecido enorme con los procedimientos que han hecho tristemente célebres a La Cierva y Conde de Bugallal.

Sinceramente, Lerroux es capaz de hacer lo que dice, pues tratando de pegar al pueblo ha dicho siempre la verdad.

La dijo cuando afirmó que no le temblaría el pulso para firmar sentencias de muerte. Cuando en el Congreso propuso el aumento de sueldo para el ciego rural. Cuando quiso hacer cazar como fieras a los sindicalistas y anarquistas diciendo que por la huelga general del año 1917 habían cobrado de Alemania. Cuando defendió la supresión del Jurado. Y lo ha dicho siempre que se ha tratado de atacar a los trabajadores favoreciendo a la reacción.

Un hombre que como él no se detiene ante la inmoralidad política que supone ir del brazo de la «Lliga» a la que combatió en sus días de gloria, es capaz de todas las indecencias; incluso de mandar cien batallones para defender el prostíbulo de su último maridaxgo político.

Nos felicitamos, porque al excoelentísimo ministro de Estado, con toda su excelencia tuvo que aguantar la repulsa que en forma de silba atronadora le ofreció el pueblo a la salida del citado Centro.

Ahora puede salir «El Progreso» resumiendo infamias, porque tenemos el valor de atacar a su ilustre «Jefe», tan ilustre como los que redactan aquella hoja que muy poco tienen de radicales y todavía menos de republicanos. Nosotros sabemos contestar diciendo que cuando los trabajadores se han reunido en Centros llamados radicales ha sido pagando diez lo que valía cinco. Y en todo caso, si alguna atención se nos hubiera tenido, sería una inmoralidad que por ello se nos quisiera hipotecar el derecho de llamarlo a Dios de tí.

Por lo que a nosotros se refiere, excoelentísimo señor Lacandros, esperamos tranquilos sus batallones.

La Confederación Nacional del Trabajo sabría resistir otro Martínez Anido y haría, si el caso se presentara, lo que no supo hacer entonces.

En todo caso procuraremos estar a la expectativa.

PARA LA OPINION PUBLICA

Nota de los estudiantes de ingreso en la Escuela de Arquitectura

No será de extrañar, seguramente, que en los tiempos actuales surja una protesta más de unos escolares. La opinión pública lleva ya unos días enterándose de pleitos y más pleitos que se publican en la Prensa, a donde llegan sus manifestaciones, acertadas o equivocadas, casi las más de las veces debido a actitudes violentas que bien se podrían aceptar como verdaderas perturbaciones.

Pero he aquí que surge nuestra protesta por los ineficaces resultados de unos exámenes de Dibujo, que nos vedan la entrada en la Escuela de Arquitectura a alumnos superiores en todos sentidos a muchos aprobados. Aprobados que a todas luces son debidos a interés particular de los examinadores más que a méritos de los alumnos.

Es intolerable una exigencia ilógica por parte de los alumnos, por ejemplo, pidiendo el aprobado general. Pero más intolerable es todavía la usurpación, por parte del tribunal exami-

nador, de los aprobados que su competencia a otros pertenecen, y que controlan personas que no sirven más que a su interés particular o a recomendaciones suficientemente fuertes. No podemos tolerar que la llave del ingreso en la Escuela de Arquitectura esté en manos de caballeros que tal se conducen.

Es por eso, que ahora manifestamos a la opinión que hemos dirigido una instancia al señor ministro de Instrucción Pública, no dudando que hará justicia concediendo una revisión del examen presente y desautorizando para los sucesivos a personas que no merecen la confianza de los alumnos.

Sirva, también, de llamada hoy, y considérese nuestro doble proceder organizando una protesta legal integrada por ciento cincuenta y tres alumnos que, de no verse atendida (cosa que no pensamos) nos conduciría a adoptar actitudes a las que en ningún caso deseamos llegar ni recurrir.

NOTAS DEL DIA

Besnard ha definido claramente uno de los puntos fundamentales que diferencian el anarquismo del sindicalismo: una cuestión de ritmo. Desconocer o prescindir de esta evidencia, puede acarrear graves males. Es inútil pedir al sindicalismo la agilidad y variedad de movimientos que puede ejecutar el anarquismo, incluso el organizado. En éste, cada individuo es una representación integral, autónoma de su ideología; puede ser, incluso, una individualidad en la que se vincule la interpretación de un aspecto de la doctrina; en el sindicalismo, en el sindicato, mejor dicho, con junto de unidades enlazadas por un objetivo común de defensa de clase, la autonomía del individuo está condicionada a la acción, a las necesidades y a las decisiones de los demás.

El sindicalismo es, ante todo, objetivo; en el anarquismo, unas veces se funden y otras alternan lo subjetivo con lo objetivo.

El anarquista, como explotado, va al sindicato, no a llevar decisiones anarquistas, sino a desarrollar ideas anarquistas y, sobre todo, a impedir y oponerse a que entre los trabajadores se defiendan, se propaguen, se tomen decisiones antianarquistas.

Si las ideas no pueden ser sino individuales, las decisiones forzosamente han de ser colectivas.

Se ha hablado harto a menudo de la responsabilidad del obrero como factor de producción. Miles de veces se ha expuesto y definido lo que es trabajo útil y lo que es trabajo anti social. Raramente se ha hablado de la responsabilidad de los técnicos, cuya tendencia es ponerse del lado del patrono contra el obrero.

Específicamente, el técnico, la capacidad intelectual al servicio de la producción, es un explotado como el obrero manual; socialmente, dentro de la realidad de nuestra sociedad capitalista, es hoy en día un agente de conexión entre el explotado y el explotador, al incondicional servicio de éste. Si la burguesía capitalista subsiste, los principales responsables son los eslabones de la cadena que en el terreno de la producción no tienen el valor de reivindicar su propia clase y organizarse decididamente frente al capitalismo.

Los técnicos no se deciden a dejar sus egoísmos de privilegiados que la burguesía les concede a cambio de que la defiendan y la sirvan contra las clases manuales.

Es menester hacerles comprender que su cooperación a la obra de defensa de clase de los manuales, es un deber de justicia y llegado el momento, será para ellos una necesidad.

El control sindical de la producción no podrá implantarse si los técnicos, desde el historio hasta el ingeniero, no se ponen a nuestro lado.

Es de esperar que llegarán a comprenderlo y que no nos negarán su concurso, su solidaridad y la contribución de su inteligencia.

CONSULTA PARA OBREROS enfermos de VENEREO SIFILIS de PURGACIONES

NOTICIAS LOCALES

DENUNCIA CONTRA UN IMPOSTOR

Los obreros de la fábrica de vidrio de Zorrilla, que hace algún tiempo se encantarán de ella explotándola por su cuenta, han presentado una denuncia contra el antiguo dueño, por tratar ésta de encargarse nuevamente de dicha fábrica a pesar del contrato y traspaso a favor de los obreros.

DEL HOMENAJE A JOSE GRAU

La Comisión organizadora del homenaje a don José Grau Jasans, secretario particular que fué del gobernador civil don Luis Companys, que había de celebrarse el día 26, a las diez de la noche, participa que, dadas las numerosas demandas de tickets efectuadas y no siendo posible complacerlas, por insuficiencia del local, se suspende, de momento, para efectuarlo cuando se avise oportunamente.—LA COMISION.

FALLECIMIENTOS

En el Hospital de San Pablo han fallecido Salvador Riera, de treinta y un años y Carmen Savat, de treinta y cuatro. El primero ingresó el día 21, procedente de Pineda, y la segunda el mismo día, procedente de Badalona.

ROBO EN UN ALMACEN

Los ladrones penetraron en el almacén que los señores Roca y Casas tienen establecido en la calle de Almagarés, y se llevaron géneros por valor de dos mil pesetas.

EL ACREDITADO TIMO DE LAS LIMOSNAS

Por el acreditado procedimiento de las limosnas, le timaron mil quinientas pesetas que acababa de cobrar, a Antonio Carne, cuando éste pasaba por el Salón de San Juan.

EL PELIGRO DE LAS ARMAS DE FUEGO

Anoche fué asistido, en el Dispensario de Horta, José Cánovas Boix, de 18 años, domiciliado en Pere Serra, 38, primero, el cual presentaba una herida por arma de fuego en el pecho, sin oficio de salida, de pronóstico grave, que se produjo al dispararse una pistola que estaba examinando.

El hecho ocurrió en el grupo de las baratas Ramón Albó. El herido, después de la cura de

urgencia, pasó al Hospital de San Pablo.

MITIN DE LA EXTREMA IZQUIERDA FEDERAL

Se celebró un mitin organizado por la Extrema Izquierda Federal en el Centro Republicano Federal de San Martín.

Preside el señor Bru. Miquel hizo un fervoroso elogio de las doctrinas de Pi y Margall, defendidas por la Izquierda Federal, en cuyas filas sólo hombres de buena fe y sacrificio tienen entrada.

Sánchez hizo resaltar la figura de los hombres directivos del movimiento federal extremista, hombres nada acomodaticios, sino de lucha, probada en los terrenos de Jaca.

El señor Jiménez dijo: «No soy porfiriano, pues siempre he sentido cierta enemistad hacia esta denominación, pero soy soldado de la revolución y un entusiasta enamorado de la Confederación Nacional del Trabajo.

Creo que es un hecho la revolución social, puesto que no es España, sino toda Europa donde los obreros se aprestan a la lucha porque se ha perdido la fe en el Estado capitalista.

El capitán Sediles, saludado con una ovación, dijo:

Fuiste rebelde en Jaca y rebelde continuaré siendo hasta que los hombres que hicieron afertas de justicia social y política cumplan lo prometido.

Promete continuar luchando así en las Cortes como en la calle para defender las verdaderas libertades del pueblo.

El señor Marina dijo que la República federal será implantada en España porque el pueblo la quiere.

El señor Casas Sala señaló como acto de máxima emoción sentimental el beso que una niña del pueblo acababa de dar al capitán Sediles como homenaje que la mujer catalana tributa a los que por la libertad supieron luchar y morir.

El señor Corbellas, en forma breve, explicó el programa federal, recordando que Wilson, al fundar la Sociedad de Naciones, reconoció noblemente que ello era parte del ideal preconizado por el insigne Pi y Margall.

El concejal don Abel Velilla resumió los recursos pidiendo la libertad de todos los pueblos ibéricos.

El acto terminó sin que se produjera el menor incidente.

bñmaras a la altura de la materia que tienen en sus manos. No pueden ser artistas, y deben resignarse simplemente a ser negociantes, a ser "businessmen", cerrados a toda vibración que no sea el servir al ídolo americano, que es público de las taquimecas, de los mascaradores de "chiclé", de los absorbentes en la ambición, y de los luchadores bravos, pero sin matices, que han impuesto su gusto folletinesco a este cine que no acaba de sublimarse.

En estos momentos debemos condolerlos de esta postergación de nuestro cine. El idioma español que cubre su parte importante de mundo, debiera tener en los "films" el reflejo absoluto de su personalidad y no ir a remolque de estos gustos americanos que hoy ya el público ha visto que no están a la altura. En nuestro país, la madre patria de los suramericanos, debía dar al mundo sus películas habladas en su lengua; debía intervenir y estar en el ajetre.

Nuestras empresas, "Cinemas" entre ellas, no se han sentido atraídas por esta necesidad de tratar el asunto de plano. Han olvidado el papel a que les obligaban las circunstancias y han estado también en su punto de vista americano, absorbidos más en tanteos de pequeña monta, con la vista fija a aprovechar lo ajeno antes que estimular lo propio.

El actual Congreso cinematográfico tiene sobre sí esta tarea absurda. La impotencia y el olvido de deberes hace planear sobre esta empresa una descalificación en materia de producir "films" hablados en español, que le pone en situación difícil ante el público. Tiene y dispone por sí sola de toda suerte de elementos. Primero y antes que nada cuenta con el factor cliente, tiene los cines en su mano que debe dar los "films" al público, y con ello debería ya bastar.

Es posible que una de las consecuencias de este Congreso sea el que se pida una subvención, una producción directa para la industria, o unas facilidades fuertes para arrancarla. El Gobierno debe enterarse de esta cuestión, debe ver el sentido y la posición aplicada de muchos elementos que en este Congreso tienen muchas personalidades y debe contrastar que esta necesidad absoluta del cine hispano no ha sido aquí ni defendida ni propugnada como merecemos todos, en su día, y que el esfuerzo que debiera estimularse ha roto la cárcara sólo para decir "pío", y esto, en cine hablado, es muy poca cosa.

PEPE COMINO

LOS TEATROS

POLIORAMA.—La Compañía de Hortensia Gelabert y Juan Bonafé ha conseguido uno de sus triunfos más rotundos con la reposición de la graciosa comedia «El verdugo de Sevilla», que es, indudablemente, una de las en que la cívica comedia de Bonafé halla ancho campo para mostrarse sin ambages.

Para esta noche se anuncia el estreno de la comedia de Fernández del Villar «La vieja rica». El nombre de Fernández del Villar es ya garantía de éxito. Cada nueva producción de este popular autor se ve coronada por la mejor acogida del público.

A base de «La vieja rica» y «El verdugo de Sevilla» está combinado el cartel para lo que resta de semana.

GOYA.—Con singular agrado del público que a diario concurre al teatro Goya, va desarrollándose la temporada que con tanto éxito inició el día 20 del corriente y terminará el 30 del mismo, la notable actriz Carmen Díaz, al frente de la Compañía de su nombre, una de las primeras de España, y, desde luego, la más estimada del público de Barcelona.

La función del día 23, verbena de San Juan, con las obras de Benavente y hermanos Quintero. «La fuerza bruta» y «Puebla de las mujeres», respectivamente, fué un éxito tan importante, que la Empresa se ha visto obligada a repetir este programa el día 24 tarde y noche, el 25 por la tarde, el 26 por la noche y el sábado por la tarde, que definitivamente se retirará del cartel.

NOVEDADES.—Marcos Redondo, el admirable artista, que triunfa en Novedades actualmente en todas las obras que canta, y a quien el público tributa entusiastas ovaciones, va

CARTELEERA TEATROS CINES DIVERSIONES

Teatro Goya

Compañía de comedia de CARMEN DIAZ ULTIMOS DIAS Hoy tarde a las 7:30: LA FUERZA BRUTA, de Jacinto Benavente, y PUEBLA DE LAS MUJERES, de los hermanos Quintero. Noche a las 10:15, repeticion de la famosa comedia de los hermanos Quintero: LA ZAGALA. Triunfo personal de Carmen Diaz. Mañana viernes tarde: LA ZAGALA. Noche: LA FUERZA BRUTA y PUEBLA DE LAS MUJERES

Teatro Poliorama

C.ª del Teatro Alhambra, de Madrid. 1.ª actriz HORTENSIA GELABERT. Primer actor JUAN BONAFE. Semana Popular. Hoy jueves, 25 de Julio, tarde a las cinco y media: EL VERDUGO DE SEVILLA. Noche a las diez y cuarto, ESTRENO: LA VIEJA RICA. Mañana viernes, tarde: EL VERDUGO DE SEVILLA. Noche: LA VIEJA RICA

RESTAURANT CASA JUAN

El más popular y acreditado Especialidad en la cocina valenciana Rbla. Sta. Mónica, 11 y 23. Teléfs. 23.592 y 23.492

Teatro Cómico

Compañía de revistas VELASCO Hoy jueves tarde a las 7:30, GRANDIOSA MATINEE FAMILIAR: 1.ª La revista en un acto: LADELANTO, SEÑORES, PASEN USTEDES! 2.ª EL EXITO MAS GRANDE DE BARCELONA. La revista en dos actos y 14 cuadros.

LAS BELLEZAS DEL MUNDO

Esplendida presentación. Magníficos decorados nuevos. Rica sastrería experta. Noche a las 10:15, la revista que ha triunfado en el Cómico:

LAS BELLEZAS DEL MUNDO

tomando parte toda la compañía 12 hermanas primeras tipos, 12. 60 sugestivas vicisitudes. 60. El local más fresco y ventilado de Barcelona. Espléndido y delicioso jardín

Teatro Olympia OPERA POPULAR

Compañía de primerísimo cartel

interpretar dos obras de éxito hace tiempo no representadas: «El huésped del Sevillano» y «La dogaresa».

Mañana viernes, por la noche, se representará la aplaudida obra del maestro Guerrero «El huésped del Sevillano», y pasado mañana sábado, por la noche, reposición de la zarzuela del maestro Millán «La dogaresa». En ambas obras Marcos Redondo hace gala de sus portentosas facultades, y canta los distintos números de manera insuperable.

Esta semana, la última de la actuación de la notable Compañía de Luis Calvo; grandes programas todos los días, tomando parte Marcos Redondo.

Para la verbena y festividad de San Pedro, se preparan interesantes y extraordinarias funciones.

Casino San Sebastián APERTIVOS - ALMUERZOS TES - CONCIERTOS SALIDA DE TEATROS DURAN, con su orquesta PAU GOLF: EL JUEGO DE NOVA

Teatro Novedades

Noche a las 10: EL CHUQUILLO y MEXIA, por Roca, Piana, Mira, y debut de P. Duarte y B. Banquero

MARICEL - PARK

Sus atracciones, las más modernas su GOLF al aire libre. El más deportivo el más fresco

Teatro Triunfo

Cines Marina y Nuevo

Programa para hoy: Triunfo y Marina: EL GENERAL CRACK (sonoro) Nuevo: EL HOMBRE Y EL MOMENTO (sonoro) PELIGROS DE NUEVA YORK Completarán el programa: MISS AMERICA EL AVIADOR (dibujos sonoros) sólo en el Triunfo y Marina y LA CRUZ DE SALLY en el Triunfo, Marina y Nuevo

Cine Ramblas

(antes Príncipe Alfonso) R. Centro, 26. Teléfono 1344 COMICA muda NOTICARIO SONORO FOX DIBUJOS SONOROS A TRAIOR sonoro, por TOM-MAT y OWEN MOORE LAS CASTIGADORAS DE BROADWAY super producción sonora de resonante éxito Sesión continua. Precios populares

Diana-Royal-Walkyria

Cómica, cultural. Entierro de Santiago Rusiñol. Además, en el Diana EMIGRANTES (Cinnamon), por Luisa Dresser, y BAJO EL CIELO DE TEXAS (Araujo), por Tom Tyler, en Royal y Walkyria LA SIRENA DE YUKON (Cinnamon), por Arnold Gray, y RANCHO INVADIDO (Araujo), por Al Hoxie.

Monumental Cine Cine Iris Park

Sesión continua-1930 (UNA PAZ TASIA DEL PORVENIR), Fox, por El Brendel. Revista Atracción sonora y cinta muda.

Bohemia-Argentina Padró

Cómica, cultural. Además, en el Bohemia, MARCA DELATORA (Cinnamon), Donal Reed. EL MISTICO (F. Priego), en Argentina y PADRE FIDELIDAD y VALOR (Cinnamon) por el perro Koldisa, y LA LUNA DE ISRAEL (Cinca), por María Corda

GACETILLAS CARNET DEL CINE

Mañana, a las nueve y media de la noche, en la Sociedad Naturista, Carmen, 30, principal, dará una conferencia Ricardo Crespo sobre el tema «Moral y naturismo».

Por disposición de la Dirección general de Correos, se convoca a concurso para dotar a la Estafeta de Arenys de Mar de local adecuado, con habitación para el jefe de la misma por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse por la tática de uno en uno y sin que el precio máximo de alquiler exceda de mil ochocientas pesetas anuales. Las proposiciones podrán presentarse hasta las diecisiete horas del día 4 de julio próximo, a las horas de oficina, en la referida oficina de Correos, pudiendo antes enterarse allí, quien lo desee, de las bases del concurso.

En el mitin de Extrema Izquierda Federal, que se celebrará hoy, noche, a las 9 y media, en el cine Ideal, Pueblo Nuevo, tomarán parte los oradores siguientes:

Pi y Arsauga, E. Barriobero, Sediles, Jiménez, Casas Sala, Abel Velilla, Eduard Sanjuán, Corbella, doctor Rosell, Calleja, Marina, Ferrer y Rodrigo Soriano.

Leed y propagad «Solidaridad Obrera»

El calor de estos días ha acelerado el fin de la temporada. Los cines están desiertos, o casi, en los días laborales. Los días festivos la gente busca otros medios y otros espectáculos más económicos y más animadores que la temporada de «reprises» que se está iniciando. Friamente y en medio de un desinterés muy elocuente se está apagando la primera temporada de cine sonoro. La temporada que debía dar el tono de lo que prometía este arte nuevo que ha nacido alacorto y no ha tenido más valor que el de hacernos desear la perfecta madurez del viejo cine mudo.

No es ningún secreto que las casas productoras americanas han acabado el ciclo de los "films" en español. La mayor parte de ellos han deshecho ya los cuadros de artistas que servían para animar estos ensayos, que han tenido en la pantalla muchas veces el desmoronamiento del fracaso. Estamos, pues, en el epílogo de este arte que ha durado en su vida escasamente un año. Probablemente los "films" en español con artistas españoles, con fibra hispana, con temperamento y temas de nuestro ambiente, ha acabado para siempre, en América al menos.

Hoy han sido ya rotas las negociaciones con todos los astros y con todas las estrellas. Martínez Sierra, que habla ido allí a poner los quilates de su talento en esta gran obra, ha quedado relegado al papel de servidor sin voto, sin intervención. Las casas americanas de los "films", en la mayor parte de las veces, no han sabido sur

DEPURATIVO-SEROLFORINA AVARIOSIS-EZEMAS-GRANOS HERPES-SARPULLIDOS-LLAGAS PRURITO-ULCERAS-PSORIASIS

Si está usted pendiente de las oportunidades, «LA CASA DE LOS SALDOS» se las ofrece cada día.—Medias y calcetines. Sensacional surtido de artículos corrientes adquiridos en quiebras, liquidaciones, etc. Sección de 0'95. — ESCUDILLERS, 34. — Entrada libre.

VIAS URINARIAS Defectos sexuales con Análisis de Sangre. Póliclinico: FARRÉ PIGNAN. Consultorio de Casanova, 17, 1.ª planta de la Serrera. De 11 a 1 y de 4 a 7.

VIAS URINARIAS Lo más positivo, eficaz, rápido, cómodo y seguro son los SELLOS OSSAM para todas las infecciones BLENORRAGICAS (gurgateones) de las VIAS URINARIAS. De venta: DOCTOR ANDRÉ Serrall (Rambla de las Flores, 14); Farmacia de la Cruz y Farmacia Tarrés (Carmen, núm. 14); Farmacia Pujol y Culler, Pelayo, 14; Farmacia Ferrer y principales Farmacias.

BLENORRAGIA sólo se cura con SELLOS SALCICADOS BALSAMICOS. — De venta: En Farmacias, Centros de Específicos y en la del autor. Escudillers, 61. — BARCELONA

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

Barcelona, un mes, plus... 2'00
trimestre... 7'00
Portugal, Filipinas 8'50
demás países, trimestre 16'00

SOLIDARIDAD OBRERA



Redacción y Administración
NUEVA SAN FRANCISCO, 4

Teléfono:
Redacción y Administración 2008
Teléfono 21518

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, jueves 25, junio 1931

UN TRABAJO DE ALEJANDRO SANCHO

EN EL SE REVELA LA GRAN INTELIGENCIA QUE NOS ARREBATO LA REACCION

Hace unas semanas que en un artículo que publicó nuestro compañero "Delaville" en la revista "La Causa", dijo que conocía fragmentos de un libro sobre economía escrito por Sancho y que éste le leyera poco antes de su muerte.

La viuda del que fué nuestro querido amigo y colaborador, doña Rosa Riera, ha tenido la gentileza de enviar a "Delaville", para su publicación, cuanto ella ha podido recoger de lo que dejara en limpio su informado esposo.

El resto, que ella tiene en su poder, son notas de imposible articulación ya que se deja ver una falta de hilación que incluso dificulta la lectura.

Cree muy posible doña Rosa Riera el extravío de algunos manuscritos, "perdidos" durante los registros realizados en su domicilio por los esbirros de la policía borbónica.

El trabajo que va a continuación fué puesto en limpio en el castillo de Montjuich, en diciembre de 1930, donde contrajo la grave y misteriosa enfermedad que llevó a Sancho a la muerte.

Sirvan estas líneas de recuerdo a la víctima y de saludo afectuoso a la viuda y a sus dos hijos.

Una cuestión tan sencilla y concreta, como aparentemente irresoluble y confusa, preocupa al país: las oscilantes y progresivas desvalorizaciones de la peseta, las posibilidades de su revalorización y estabilización y los fenómenos económicos sociales anejos. Otros muchos países, casi todos los europeos, se han encontrado en idéntico caso y han salido del caos monetario de la postguerra logrando una efectiva estabilización, sin otras dificultades que las real-

vo a los factores "imponderables", "especulación", "confabulación", "psicológicos", "políticos" y otros con que sistemáticamente se ha ido confundiendo el país, sustrayéndole la realidad y relegando a términos misteriosos e imprecisables lo que es rigurosamente investigable y determinable.

En el correcto planteamiento técnico de la cuestión y por encima de todos los factores, elementos, variables y coeficientes que al integrar la complican y confunden, aparecen dos directrices. Una de orden económico; otra de orden financiero. Sin embargo, es tal la coexistencia de ambos órdenes que más que paralelos e interdependientes, precisa considerarlos verticalmente estructurados, componentes de una misma resultante. Y si pudiéramos encuadrarlos en normas matemáticas, lo haríamos reduciéndolos a ecuaciones, en cada una de las cuales los datos base serían los de orden económico, los coeficientes de corrección, los de orden financiero y las adiciones o sustracciones limitadas correspondieran a los factores políticos, bursátiles, sociales y estatales.

En la imposibilidad de encerrar la cuestión con este rigor matemático, concretamos las determinantes del cambio, sintetizándolas en cuatro grupos:

Grupo 1.º Comprende los factores que influyen de modo inmediato en el valor adquisitivo de la moneda (equilibrio de variantes económicas y financieras) que con Cassel, admitimos como determinante del cambio, aunque no de modo absoluto, valor adquisitivo cuyos elementos diferenciales son los constitutivos de los precios. Admitir la balanza comercial como determinante de los precios y del valor adquisitivo nos parece tan erróneo como confundir el mercurio con el calor, en el movimiento termométrico. Y nace esta confusión de intentar, muchos economistas reducir a términos demasiado simplistas la cuestión cambio, prescindiendo de las derivaciones y correlación del aumento creciente de la producción y consumo y de los fenómenos que nosotros consideramos en los grupos segundo y tercero, que completan científicamente la teoría del valor adquisitivo.

Grupo 2.º Factores que influyen de modo mediato en el cambio (predominio económico): Insuficiencia industrial y productora general, derivada de no poner en actividad los recursos del país, determinando dentro de las condiciones de suficiencia y para cada ciclo productor, la célula económica de producción, según las posibilidades de consumo, con independencia de los factores de rendimiento general integrados en los precios del grupo A.

Grupo 3.º Factores que influyen de modo permanente en el cambio (predominio financiero), que son los de balanza invisible de pagos, cuyo régimen permanente deficitario actúa de modo progresivamente ruinoso para el país por su empobrecimiento, en régimen de "colonia económica".

Grupo 4.º Factores circunstanciales y limitados. Presupuestarios, Políticos, bursátiles y análogos que, clasificados entre los imponderables, son siempre controlables, salvo circunstancias excepcionalmente rápidas.

Y sobre esta estructura y bajo esta agrupación desarrollamos el estudio. (Continuara.)

AVISO

Participamos a la organización obrera de España, corresponsales, paqueteros y en general a todos los amigos y colectivos de todo el mundo que mantienen relación con SOLIDARIDAD OBRERA, que a partir del próximo lunes, 29 del corriente, la Redacción quedará instalada en la calle de Consejo de Ciento, 239, principal, 1.º, y la Administración en la misma calle, núm. 241, bajos.

Con el objeto de simplificar el trabajo, rogamos encarecidamente a todos que de la correspondencia, según sea de Redacción o de Administración, sea dirigida a las respectivas direcciones.

LA OBRA DEL SINDICATO DEL TRANSPORTE DE BARCELONA

Al caer la dictadura de Primo, los elementos del Transporte que no se habían enrolado en los organismos sometidos a la institución paritaria, empezaron los trabajos de organización del Sindicato del Transporte. Durante todo el período Berenguer se hizo lo posible porque fuera legalizado, como lo eran los demás Sindicatos. Pero las autoridades se negaron sistemáticamente a reconocerlo. La patronal, aliada a la camaleónica Federación de Entidades del Puerto, ya fenecida, puso en juego todas sus influencias y logró lo que se proponía.

Pero cayó Berenguer, y la monarquía con él. Advino la República y los trabajadores del Transporte, que ya estaban en parte organizados en unión de los carreteros, dieron un empuje formidable del que es resultado este gran Sindicato que en poco tiempo ha llegado a ser uno de los más fuertes de Barcelona.

ORGANIZACION

Forman parte de este Sindicato todos los obreros del Puerto, de los tranvías y autobuses, chóferes del servicio público y del transporte de mercancías, carreteros y empleados de los ferrocarriles urbanos (metropolitanos y funiculares).

Es tal la afluencia diaria de obreros al Sindicato, que el amplísimo local en que está instalado en la Plaza de Medinaceli es insuficiente y se piensa en trasladarlo a otro de doble capacidad.

Actualmente están entregados todos los militantes al trabajo impropio de articular la organización. Orientados en el buen camino, consideran que un Sindicato de nuestros días está obligado a responder a la gran tarea transformadora que constituye el destino del proletariado. Un Sindicato no puede en manera alguna ser un amontonamiento de hombres, sino un organismo articulado y flexible, apto para la misión de defensa, en nuestros días, y la de sustitución de la dirección capitalista de la producción, mañana.

Teniendo presentes estos objetivos, el Sindicato del Transporte de Barcelona está perfilando metódicamente la organización interna, formando las Secciones sobre la base de los grupos de servicios en que están empleados los obreros. Al frente de cada Sección, como es norma sindical de la C. N. T., hay una Comisión administrativa y técnica. Todas las Secciones están representadas en la Junta Central del Sindicato. Este cuenta en la actualidad con veinte mil afiliados.

Ultimamente, y durante los días en que se ha celebrado el Congreso extraordinario de la Confederación, en Madrid, se reunió en Conferencia con las demás representaciones de

organizaciones del Transporte de España que asistieron a aquel gran congreso, trazando las líneas generales de una Federación Nacional que celebrará un Congreso dentro de cinco o seis meses para quedar definitivamente constituida, dotando así a organismo confederal de uno de los más fuertes pilares en que descansará el sindicalismo revolucionario de nuestro país.

CONFLICTOS Y PETICIONES DE CARACTER ECONOMICO

El primer conflicto serio lo sostuvo el Sindicato del Transporte con los capitostes de la Federación de Entidades del Puerto, organismo que, al establecerse la República, y previendo lo que ha ocurrido, se alió con la U. G. T. con la pretensión de ofrecer una base a la gente que colaboró con la dictadura y que ahora ha tomado puestos en el Gobierno.

Sin un acto de violencia, con una serenidad y una conciencia ejemplares, el Sindicato salió triunfante de esta prueba. Los socialistas, desde el Gobierno, apoyaron a sus compañeros de Barcelona, creyendo que nuestros camaradas se entregarían a actos de violencia contra sus equivocados compañeros de explotación. Pero fracasaron ruidosamente. Los trabajadores del Montepío de San Pedro Pescador, primero, y después los demás obreros del Puerto accedieron, al darse cuenta de la suela maniobra, al Sindicato del Transporte, dándose de alta y afirmando su solidaridad con todos los trabajadores de la C. N. T.

Después de esta victoria moral, las secciones de Tranvías, Autobuses, "Metros" y Funiculares, prepararon bases de mejoras económicas, bases que han estado a punto, por la resistencia de las Compañías, de provocar una huelga. Téngase en cuenta que hay obreros que ganan 625 pesetas trabajando en los tubos del "Metro".

Este es el asunto más importante que tienen hoy planteado.

En las conversaciones habidas entre los representantes de las Compañías y los de las secciones sindicales afectadas, se ha llegado a una base de arreglo, que fué sometida a las asambleas respectivas. Las de tranvías y ferrocarriles urbanos las han aceptado. No así las de autobuses, que están pendientes de discusión.

El Sindicato de Transportes, a pesar de las dificultades surgidas, sabrá conquistar para todos los compañeros afectados las condiciones de vida que se han determinado inaplazables.

PARA LIBRARLOS DE LA CARCEL

El señor Anguera de Sojo tiene una ley especial para los que llevan escapulario

El señor Anguera de Sojo, nada menos que el presidente de la Audiencia, tiene una ley especial para los delincuentes de la reacción. Este señor, cuando se detuvo en Navis al cura con los pistoleros tuvo un disgusto. Un señor cura, jefe de una banda de pistoleros, al que se ocupa con una pistola y una caja de municiones; y los demás que la llevaban, sin permiso de arma, fueron detenidos. Y esto puso enfermo al presidente de la Audiencia. ¡Nota menos que detenido un ministro del Señor! No, al no lo tolera. Sobre los detenidos pesa el doble delito de tenencia ilegal de armas y fingirse delegados del gobernador. Pero nuestro presidente de la Audiencia no debe entender, como Mola, de leyes. Y todos han sido puestos en libertad. En cambio este señor, aprovechando unas horas de estancia en el Gobierno civil, ordenó la detención ILEGAL de los campesinos que estaban en huelga. ¡A eso se le llama hacer méritos!

C. N. T.

El Comité Nacional se reunirá mañana viernes, a las nueve de la noche, en la Plaza de Medinaceli, 1. Se ruega a todos los delegados la puntual asistencia.—EL COMITE.

AVISO IMPORTANTE

A todos los Sindicatos Unicos de Barcelona

Como sea que hay Sindicatos que todavía no han nombrado delegado para formar parte de la Comisión Pro Imprenta, se les encarece que lo hagan cuanto antes, en cumplimiento del acuerdo recaído en la última Conferencia regional.

A los delegados que ya fueron nombrados se les invita a la reunión que dicha Comisión celebrará mañana, jueves, a las siete y media de la noche, en el local de la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA.

Se ruega la asistencia de todos.—LA COMISION.



Doña Rosa Riera, viuda del mártir Alejandro Sancho con sus dos hijos, a quienes la Monarquía asesinó al esposo y al padre

mente inherentes a tal problema; y en ninguno se ha llegado a crear, por desconfianza pública, una conciencia de incapacidad que, no resistiendo ningún valor, nos hace erróneamente sentir impreparados para resolver nuestros destinos económicos.

El hecho de la desvalorización, como todos los de orden económico y productivo, se ha presentado en España con retardo, pero menos defasado que otros por su fuerte solidaridad internacional, ha podido sorprender al país y a algunos expertos, acostumbrados a retardos de lustros, cuando no de generaciones, pero no los que, conulgando en el determinismo económico y conocedores de su energía y acción, lo esperábamos y con las características con que se ha presentado, características de violencia financiera derivadas de importantes anteriores inversiones del ahorro y de la pretensión de recluir dentro de fronteras el problema del cambio, que por su naturaleza escapa al metódico aislamiento que se quiso imponer con el conocido Comité de Cambios.

España tiene planteado por primera vez en su historia, ante el mundo, un problema concreto de orden técnico, que no pueden resolver discursi-

vos ni eludir habilidades. ¡Dichosa cuestión que, superior a nuestro aislamiento, rompe todas las ficciones, incorporando brutalmente España al concierto humano! ¡Feliz hecho que no puede ser resuelto por una casta o clase, o una mixtificación, sino por la conjunción científica de todo el país y por la patente integración de todos los sacrificios, valores y capacidades.

Tal irrupción, bárbara invasión de nuestra estática economía, promete degenerar en destructora lucha económica, si ha de ser contenida y resuelta con la implícita lentitud e incapacidad de los sistemas usuales, cuyos prejuicios y resistencias son incompatibles con el dinamismo y realidad de la cuestión. Y para evitarlo sólo hay un planteamiento: el científico. Y un método: el objetivo; sólo la desnuda verdad científica, sólo la investigación directa de los hechos y no de nosotros, subjetivamente egoístas en el orden económico, señalará la solución bordeando posibles regresiones.

El estudio del valor de la moneda y su estabilización alcanzan el mismo rigor científico que toda la gama de la Economía. Y precisa esta base para asignar valor irrefutabi-